

NR 4772

BOLETIN



interno

Confederación Nacional del Trabajo de España en el Exilio

CEDOC
FONS
A. VILADOT

Noviembre 1965.

--- BUZERO ESPECIAL ---
--- INFORMACION RESERVADA ---

RELACION DE LOS DIFERENTES DOCUMENTOS

- Carta de Sevilla (CN-Romero) 21/8/65.
- " " Euzkadi del 14/10/65
- Cartas " de Santander del 23/10 y del 30/9.
- Carta " Asturias al CN-Romero, 18/9
- " " CN-Romero, 30/9
- " " " " , 17/10
- " " " " , 6/11
- " " CN-Daniño ASO, 8/65
- Informe del CN-Daniño ASO, 10/65

DOCUMENTOS (CN-Romero):

- "Ante el problema político español"
- "Desarrollo de nuestra tesis"
- "Puesta en marcha del Plan"
- "Posición política de la C.N.T."
- "Ante una eventual cooperación sindical"
- "Acuerdos iniciales cara a una refundición de la Organización Sindical"

DOCUMENTOS ENVIADOS DE COMPAÑEROS Y ORGANISMOS DEL INTERIOR.

- "Fijando posición" Nov/65
- "A los compañeros de la CNT" (Cataluña)
- "Circular de la CNT de Cataluña"
- "A los militantes y a la opinión pública"

DOCUMENTOS DEL EXILIO.
(FR.LL. y NUCLEOS)

- DREUX
- ANGEL
- BALMA
- DECAZEVILLE
- MONTREAL (Canada)
- TRIAIS
- ARGENTEUIL
- CACHAF
- BURDEOS
- MONTPELLIER
- REGIONAL LEVANTINA
- COMBS LA VILLE
- NUCLEO DE PROVENZA
- LABASTIDE
- NUCLEO DE BELGICA
- ORAN
- NUCLEO DE AUDE-P.O.
- CASTRES
- REZIEERS (2)
- VILLEFRANCHE s/ SAONNE
- CLERMONT-FERRAND
- LES SAUVAGES
- PANIERIS
- NUCLEO DE BRETAÑA
- VIC FEZENSAZ
- NUCLEO DE PANAMA
- PARIS
- NUCLEO DE INGLATERRA.



DECLARACION (1)

Habiendo llegado a conocimiento del Secretariado Intercontinental, por conductos fidedignos, que algunos elementos que han sido antaño o se pretenden militantes de la C.N.T., han entrado en diálogo con otros de los Sindicatos Verticales, en nombre de la Organización que representamos expresamos pública y orgánicamente nuestro absoluto repudio hacia quienes participaran en ese contubernio, considerándolo una traición a los principios éticos de la Confederación Nacional del Trabajo y a los intereses supremos de la clase obrera, del Pueblo y del antifascismo español.

Por la C.N.T. de España en el Exilio
Secretariado Intercontinental.

C. N. T. D'ESPAGNE EN EXIL SECRETARIAT INTERCONTINENTAL (2)

M I S E A U P O I N T

Ayant pris connaissance d'une notice parue dans la presse, le Secrétariat Intercontinental de la C.N.T. d'Espagne en Exil, déclare que les prétendus "anarchistes qui ont signé à Madrid un accord avec de hauts fonctionnaires des Syndicats gouvernementaux" n'ont rien en commun avec la CONFEDERATION NATIONALE DU TRAVAIL (C.N.T.) ni avec le Mouvement anarchiste espagnol.

Ces organisations poursuivent leur lutte en faveur des libertés du peuple espagnol, irréductiblement opposées à la Dictature et ne pactiseront jamais ni avec les syndicats gouvernementaux ni avec la Phalange

Le Secrétariat Intercontinental
de la C.N.T. d'Espagne en Exil.

(1) Comunicado de prensa del mes de Setiembre.

(2) Comunicado de prensa del mes de Diciembre.

Sevilla, 21 de Agosto de 1.965

Mis queridos compañeros:

Tenia muchísimos interés por saber de vosotros y de las cosas que nos traemos entre manos, pues en verdad que aquí entre nuestros compañeros, que son todos los que lo han sido siempre en las difíciles horas de la clandestinidad, no se habla más que de la audacia de los militantes que con claro criterio han sabido practicar en el muro granítico político de la situación, una apertura, considerada la más hibilidosa de nuestro movimiento sindicalista revolucionario en todo lo que llevamos vivido. No hay otra alternativa: morir en la inercia de un movimiento condenado por su falta de proyección, o subsistir rompiendo dogmas asfidiantes como estrechos, sin vigância en los actuales momentos y ranqueantes por la falta de objetivos claros, que es lo que a la clase trabajadora la interesa en los momentos actuales.

Ya me supongo vuestro estado de ánimo allá en Francia entre esos grandes núcleos de compañeros que siguen sin ver claro el camino de las grandes conquistas económicas de este sufrido pueblo español, sin embargo, transplanal al interior, su manera de pensar de pensar sería muy distinta. Nosotros estamos convencidos de que el sacrificio que nos hemos impuesto hay que llevarlo adelante pese a quien pese y se oponga quien se oponga, entre otras razones por considerar que estamos prestando un gran servicio a la causa del proletariado español en su ansia de liquidar una presión, que nos coloca en la disyuntiva de perecer de aquí a unos años, resurgir sindicalmente para acaparar todo el oxígeno que necesitan nuestros pulmones para seguir viviendo y desarrollando una acción continuada de reivindicaciones económicas.

Me desplazé a X. y allí reuní a los militantes más caracterizados de aquellos contornos y después del informe manifestaron su total identificación.

A nuestro compañero Juan López, se le ocurren ideas muy claras sobre este problema y tengo la seguridad que sentado en un sillón y una bomba de oxígeno a lado ha de resultar valiosísimas sus aportaciones y orientaciones a nuestro Movimiento. Hay que hacer todo lo posible por traerlo a España, porque este compañero es uno de los poquitos teóricos que nos quedan cargados de práctica experiencia.

No se de donde puede existir más discrepancia en lo que respecta a nuestra manera de interpretar nuestros ideales, si en Francia o en España, no obstante me atrevería a decirte que: así como ellos estiman que existe una notable diferencia entre sus métodos y los nuestros, también aquí le concedemos poco valor revolucionario a esos comicios que allá celebran representados ellos a si mismos. Nuestro Movimiento no cuenta para ellos, y eso es el gran error histórico que están cometiendo desde hace muchos años. Por otra parte tienen el camino expedito para regresar y defender sus puntos de vista; pero aquí dentro con todas las incomodidades y peligros que supone el encuadrarse en un movimiento clandestino. Esto no lo harán y si llegan a hacerlo será al amparo de estos "Reformistas" que lo han limpiado el camino de los escollos previamente para seguir hostigando desde la oposición, que siempre desde ella, es permisible cometer las mayores irresponsabilidades.

Un abrazo para todos los compañeros

(De procedencia C.N. - Romero)

Esta Regional ante la última correspondencia recibida en la que se incluye una contestación enviada a la Regional Asturiana en la que insertan algunas afirmaciones que consideramos producto de mala interpretación u origen de poca información nos veremos obligados a puntualizar y aclarar de una vez nuestra postura ante una situación antes oficiosa y hoy oficial.

En reunión celebrada al efecto, se debatió ampliamente el problema que ha originado esta situación, llegando a la siguiente conclusión:

Sin pretender entrar en materia de discusión (mientras no se plantee en el seno de un Pleno de Regionales, que debiera ser convocado urgentemente) porque no pretendemos alimentar esta guerra de troyanos y troyanos que por desgracia ha comenzado cuando menos falta nos hacía, queremos dejar bien sentado que no permitiremos se utilice el nombre de la Organización en ningún acto que pudiera dar lugar a quedar en entredicho su prestigio y honradez, que la hicieron respetable y respetada a través de décadas históricas del sindicalismo español. Queremos asimismo desvanecer por tanto que esta Regional no apoya como afirma la Circular fechada el (treinta de) 30 de Septiembre la postura de la Ponencia. Transigiremos que estos contactos con el enemigo continúen siempre que lo que se ponga en juego, sea el prestigio personal de quienes incitaron el diálogo; pero que no olviden que si un Pleno decidiera ordenarles retroceder, deberán acatarlo incondicionalmente.

Sin más literatura ni divagación que conducen al embrollo quedamos vuestros y de la causa

El Comité

Carta de SANTANDER C.M., 23 de Octubre de 1965.

Estimados compañeros:

Adjunto os enviamos, para vuestro conocimiento, copia de la carta que en su momento remitimos al Grupo de Madrid, sentando nuestra posición en orden al grave problema por ellos planteado.

En estos días os mandaremos asimismo una sencilla Moción que un compañero de aquí ha redactado y que la C.M. hace suya en este caso para que la llevéis al Pleno que va a celebrarse fuera.

La premura de tiempo nos ha impedido hacer un estudio serio que hubiera podido traducirse en propuestas concretas de esta C.M. para el Pleno, pero esto no obsta para que más adelante os hagamos llegar las sugerencias que entendamos pueden ser útiles al fin común.

Aunque también habíamos sido invitados a concurrir al Pleno en cuestión, por diversas razones no nos es posible acudir. De todos modos os rogamos transmitáis a todos los amigos de allá, nuestro cordial saludo y nuestros mejores deseos de acierto en sus deliberaciones.

Sin otra cosa por el momento, os saludan

Santander, 30 de septiembre 1965

He recibido tu carta y casi seguidamente el "dossier" cuyo envío me anunciabas en la misma.

Ante todo, quiero suponer que esto me lo mandas a título informativo y que no me habrás hecho la ofensa personal de pensar que yo pudiera aprobar o simplemente tomar en consideración nada de lo que ahí se dice.

En realidad, la cosa no merece más que un sólo calificativo y lo único que pide asimismo, es el más absoluto vacío a su alrededor pero me interesa dejar constancia, brevemente en esta carta de cual es mi criterio sobre la cuestión.

Cuanto se expresa en esos pliegos que me has remitido, no es otra cosa que una exegesis del Nacional-Sindicalismo, desde su "Exposición de motivos" (epigrafe esto que puede verse abundantemente en la colección del Boletín Oficial del Estado encabezando muchos decretos (leyes) hasta el punto final. Y no merece siquiera el respeto que cualquier doctrina hubiera podido inspirarle a uno - tan respetuoso y tolerante con el modo de pensar de los demás - por una sencilla y elemental razón: la de que los pliegos han sido redactados sin duda alguna por hombres del Nacional-Sindicalismo, pero para ser suscritos por otros que daban pertenecer al Sindicalismo-Libertario.

Esta acción, es un golpe bajo asestado al espíritu ideológico de la CNT al sincero idealismo de muchos de sus hombres y a los compromisos contraídos con otros grupos de claro signo oposicionistas. La maniobra acusa una tal falta de honestidad que nunca y de ningún modo podrá ser justificada por sus autores. En los momentos actuales, daña gravemente nuestro prestigio, debilita las posiciones más constructivas del pensamiento confederal, refuerza las tesis demagógicas extremas y pone en manos de las fuerzas del Comunismo activo un instrumento polémico que utilizarán en contra nuestra hasta sus últimas consecuencias y que nos será muy difícil rebatir.

La decisión de ir a una "cooperación negociada" carece de base firme y adolece de un vicio radical que la invalida de hecho y de derecho, y es que el grupo de hombres que intentan llevarla adelante es inauténtico en cuanto que no representan a nadie más que a sí mismos. Con su forma de actuar han negado absolutamente los principios éticos e ideológicos fundamentales de la Organización que daban representar. Esta conducta, totalmente inprocedente, solo podría explicarse por la existencia de una absurda megalomanía mezclada con una buena dosis de resentimiento por nadie sabe que fantásticos agravios, en algunos individuos a los cuales la pequeña historia juzgará como se merecen. Porque la grande, naturalmente, los ignorará por completo.

En el fondo nada de lo que en esos pliegos se dice que se proyecta realizar tiene sentido, ni es viable en ninguna dirección. Los hombres que contacten, se destruirán ideológica, orgánica y moralmente para siempre. A ese grupo tan comprometido ya, no le queda más que una salida: Organizar su retirada, hasta donde sea posible, y desaparecer para siempre en la oscuridad. Sería la única manera de atenuar las consecuencias de su acción y de disminuir la tremenda responsabilidad en que desde luego están incurriendo y que con toda seguridad les será exigida ineludiblemente en el futuro.

Obvio es decir que, con esta carta queda cortada definitivamente toda clase de comunicación entre nosotros.

Asturias, 18 de Septiembre, 1.965

Estimados compañero: El día 15 del cte. hemos recibido tus dos informaciones. Por ellas, podemos comprobar que habeis llevado a efecto, para desgracia y menoscabo de nuestras siglas, la composición del pastel.

Hubiera sido más leal y gentil que hubieseis empezado vuestros escritos de la siguiente manera: COMO CONSECUENCIA DE LAS EVIDENTES SEÑALES DE DESCOMPOSICION DE REGIMEN ACTUAL ESPAÑOL, Y ANTE LA INCAPACIDAD DE SOSTENERSE Y EVOLUCIONAR POR SI MISMO, UN GRUPO DE EXMILITANTES DE LA ORGANIZACION CONFEDERAL DECIDIERON PRESTARLE SU CONCURSO PARA QUE PUEDA SEGUIR TIRANIZANDO AL PUEBLO DURANTE OTRO PEQUEÑO PERIODO DE TIEMPO. Porque esto, y no otra cosa a pesar de lo que digais, es lo que estais haciendo con vuestro proceder.

En prevención de que pudiéramos desbaratar vuestros oscuros planes nos habeis ocultado celosamente lo que veniais tramando durante varios meses; no obstante haber tenido varias entrevistas con nuestros compañeros. Sólo a última hora, y cuando ya lo teniais todo hecho como lo demuestra las fechas que señalais, nos habeis dado a conocer a los del norte y nosotros una explicación, que en esencia difiere de lo que en realidad nos viene a demostrar hoy vuestros escritos.

Los compañeros que han ido a entrevistarse con vosotros últimamente a petición vuestra han dejado bien sentado que en nada y por nada debiais de mezclar, y menos comprometer, a nuestra querida organización de immaculado historial. Particularmente podiais hacer lo que os placiera, ya que no podian evitarlo; pero bajo ningún concepto, os han dicho que en nombre de la C.N.T., ni como militantes activos os autorizaban para negociar con los responsables de la actual situación.

No sabemos lo que las demás Regiones os han contestado, lo que si estamos seguros con respecto a lo que afirmais de Asturias, es que faltais a la verdad con descaro, al señalar que la razón de no haber mandado representante a la Ponencia se debió a aguardar por nuestra parte celosamente el secreto, cuando la realidad, es, y bien claro os lo hemos dicho, que no queriamos participar en nada que implicara lo más mínimo menoscabo a nuestros principios y a nuestra forma de pensar. Y con respecto a poner en consideración de los demás militantes podeis estar seguros, que si hemos guardado alguna reserva, no ha sido con otro objeto más que el de evitar la desmoralización.

Para terminar, os participamos que daremos cuenta de nuestra posición a cuantos militantes podamos encontrar para que nada cual cargue con su sanbenito. También les haremos participes que os desautorizamos para que en nombre del C.N. signis en esa ponencia, que de haber sólo un poco de dignidad, debiais de rechazar.

Saludos.

Confederación Nacional del Trabajo
Comité Nacional (HOMERO-NEGOCIADOR CON LA C.N.S.)
Secretaría General.

España, 30 de Septiembre de 1.965

Al Comité Regional de Asturias.,
Extendida a todos los militantes de la Región:

Estimados compañeros: Fechada el 18 de los corrientes hemos recibido una carta de ese Comité Regional a la que contestamos. Insidias, insultos y difamaciones, aparte. La verdad nunca se apoyó en esas tácticas.

De vuestra carta brotan claras estas cuatro verdades:

- 1ª.- Habeis pisoteado las más elementales normas de organización-vosotros que invocais los principios sagrados-al asumir una actitud grave frente a las decisiones de todas las demás Regionales, sin autorización de la Región que representais. Esto queda evidenciado en vuestra carta cuando declarais que "si no habeis dado cuenta de ésta gestión a vuestros militantes ha sido por evitar la desmoralización y que, dareis cuenta a cuantos militantes podais encontrar de la actitud que asumis en vuestro escrito".-Lo correcto y normativo hubiera sido haber dado cuenta antes de tomar ninguna posición, ya que les comités confederales no pueden tener otra posición que la que adopten los militantes que representan. A los militantes asturianos ni les habeis dado a conocer los informes de este Comité Nacional, debatidos ampliamente en todas las Regionales, ni por lo tanto han opinado todavía en el asunto que nos ocupa.
- 2ª.-Insultais y difamais al Comité Nacional y a cuatro Regionales de España representadas directamente en la Ponencia que lleva las gestiones, cuando destacais con letras mayúsculas que "habia sido más correcto declarar, que, para que el actual régimen español pueda seguir tiranizando al pueblo, estos militantes han decidido prestarle su concurso".
- 3ª.-Negais la verdad cuando afirmais que, "en prevención de que pudierais desbaratarnos nuestros planes os hemos ocultado celosamente lo que veniamos tratando durante varios meses".
- 4ª.-Mentis a sabiendas cuando decís que "bien claro nos habeis dicho que no queriais participar en nada que implicara el más mínimo menoscabo a nuestros principios y a nuestra forma de pensar".

Para conocimiento de la militancia confederal de Asturias y de todas las Regionales a las que pasamos copia de vuestra carta y nuestra contestación, vamos a puntualizar sobre las relaciones mantenidas a todos los efectos entre los autores de tan desdichada carta y este C.N..

En el transcurso de los tres últimos años, en que viene actuando continuamente este C.N., a pesar de nuestros esfuerzos, no pudimos conectar con la representación orgánica de esa Región directamente hasta el mes de marzo del presente año. En aquellas fechas se personaron ante nosotros dos compañeros como representantes de Asturias. En una entrevista que duró varias horas se les informó ampliamente de la situación de toda la organización de España. Se les leyó un extenso documento fechado en Enero del presente año en el

que el C.N. definía la actitud de la C.N.T. ante la realidad política española; documento que antes de ser publicado había sido aprobado por todas nuestras Regionales y varios sectores de nuestra organización exilada. - También se les leyó el borrador confeccionado por nosotros para un pacto de alianza sindical con U.G.T. y F.S.T. a escala nacional. Se habló en aquella entrevista del propósito de este C.N. de celebrar un pleno nacional de regionales y posteriormente les enviamos un orden del día y una fecha para la celebración de este Pleno. En aquel interregno - primeros de mayo - se produjeron en Barcelona varias detenciones que motivaron el aplazamiento de dicho Pleno. Se fijó otra fecha y también hubo de suspenderse porque Cataluña no estaba en condiciones de asistir. De todo esto fué sucesivamente informada Asturias, a la vez que las demás Regionales. En este intervalo es cuando unos compañeros, en nombre de su propia personalidad, hacen unas exploraciones relacionadas con los sindicatos verticales y entregan el documento conocido por toda la organización titulado: "Ante la Problemática Sindical Española". Estos compañeros reciben la contestación a su escrito a mediados de Junio.

Cuando los representantes de Asturias vienen a Madrid por segunda vez, se les informa de que el Comité Nacional se le ha hecho entrega de una copia del documento en cuestión y de la lista de nombres que han designado los Sindicatos Verticales para las conversaciones y que, el C.N. ha decidido pasar esta cuestión a consideración de todas las Regionales. El texto de este documento se le leyó a los representantes de Asturias y apenas hicieron la más mínima objeción. Se les hizo saber que este asunto, hasta que la Organización decidiera su actitud, convenía mantenerlo en la máxima discreción. A este respecto se les informó hasta en los más mínimos detalles. Se les dió cuenta de las seguridades que habían dado para nuestros militantes a través del diálogo mantenido, y uno de los compañeros asturianos pidió que le diéramos los teléfonos que habían facilitado para cortar cualquier interferencia policíaca que pudiera producir. Estando aun en Madrid estos delegados llegaron otros de la Regional del Norte, y continuamos la entrevista al día siguiente, ya con estos cuatro delegados, volviendo a leer el documento en cuestión y repitiendo las informaciones. Según estábamos leyendo el escrito, uno de los delegados del Norte hizo varios asentimientos y, dirigiéndose a su compañero expresó que eso era lo que él había propuesto hacia más de un año. En ninguna de estas reuniones manifestó oposición a la gestión la delegación de Asturias, como podrán testificar los compañeros del Norte que estaban presentes. - Por último, junto con la delegación de este C.N. al reciente Congreso de la C.N.T. exiliada celebrado en Montpellier los días 29 de Julio último y sucesivos, fue un delegado de Asturias que estuvo presente en una reunión celebrada por nuestra delegación con todos los delegados del exilio que se separaron de dicho Congreso, a los que se les informó de estas gestiones y se les leyó el documento que ha servido de planteamiento de la gestión. Dicho delegado de Asturias no hizo tampoco en aquella ocasión la más mínima expresión de ignorancia ni desacuerdo, según podían confirmar los presentes, entre los que se hallaban Ramón Alvarez y Acracio Bartolomé, ambos militantes asturianos. - A través de todo esto queda claramente demostrado que los que dicen representar a la Regional Asturiana han estado, desde el primer momento, informados de esta gestión y, hasta la carta que comentamos, no han expresado ninguna oposición. ¿Qué ha ocurrido ahora? Las Regionales de Centro, Levante, Cataluña, Anda-

lucia y Norte han practicado las clásicas normas confederales, poniendo a la consideración de sus militantes toda la información de este asunto, y las respuestas han sido unánimes y favorables para continuar las gestiones, oficialmente la Organización, como ha quedado demostrado con el envío de delegados directos de casi todas estas regionales para integrar la Ponencia. Toda la información que posee Asturias a este respecto la hemos cursado a Francia, Méjico, Venezuela, Argentina, Suecia a Italia. La hemos hecho volar por todo el territorio nacional y por dos continentes. Nuestra delegación al Congreso de Montepellier llevaba el mandato de someter a las consideraciones de dicho Congreso toda la información de esta gestión y pedir la opinión de las delegaciones. Acto que no pudo realizar porque se produjo la retirada de las delegaciones a las que hemos aludido anteriormente. Si todo esto se ha desarrollado como decimos, y tenemos un gran dossier de informes, escritos y cartas de todas partes acreditándolo. ¿Por qué habíamos de ocultar nada a Asturias? Todo eso es absurdo. No, amigos, los insultos no son razones. Es preciso que leáis bien nuestros escritos y los deis a conocer a todos los militantes asturianos, sin ingredientes de ninguna naturaleza. Esto es vuestra obligación y la conducta correcta de todo el que representa en alguna medida a nuestra Organización. Todas las opiniones serán respetadas, por eso precisamente hemos dado a este asunto toda la extensión que requiere. Pero, por eso mismo, no toleramos que nadie ahogue ninguna opinión ni impida el derecho a todos, de expresarse libremente. Mientras este C.N. goce de la confianza de las Regionales no permitimos que el grupismo chauvinista sofoque la voz de los militantes ni ponga vendas sobre sus ojos, ni siembre la cizaña en nuestros medios. ¡Ojalá podamos gozar pronto de la libertad necesaria donde todas las conductas puedan ser puestas a la luz del sol!

Como final de esta, ya larga carta os invitamos a que convoqueis un Pleno Regional con las máximas representaciones de militantes, al que asistirá una delegación de este C.N. para poner todo en claro. Si no lo hacéis y vuestra conducta no se desarrolla dentro del juego limpio, enviaremos de todas las maneras una delegación que se paseará^{dm} toda la región a lo largo y a lo ancho de Asturias, para deshacer vuestro juego sucio, informando a todos de la verdad y convocando en nombre de este C.N. el Pleno Regional que os proponemos.

En espera de vuestra respuesta, os saluda

C.N.

(ROMERO-NEGOCIADOR CON LA C.N.S.)

Estimados compañeros: Salud.

A la vista de los problemas que actualmente tiene planteados nuestra Organización, muy particularmente relacionados con una eventual y posible apertura a un diálogo con los representantes máximos de los sindicatos de la C.N.S. por deseo unánime de este C.N. y también a instancias del C.R. de Asturias, León y Palencia, se convoca a un Pleno Nacional de Regionales, con el siguiente

ORDEN DEL DIA.

- 1º. Informe del C.N.
- 2º. Informes de los Comités Regionales.
- 3º. Nombramiento y residencia del C.N.
- 4º. Asuntos Generales.

Es deseo de este Comité Nacional y así lo recomienda, que por encima de todo orden personal o de grupo, los militantes analicen y examinen con toda frialdad, ponderación y alteza de miras, la imperiosa necesidad que la Organización tiene por su propio bien y en interés de todo nuestro pueblo, de salir del atasco en que estamos metidos desde hace veintiseis largos años, durante los cuales hemos tenido que poner a prueba toda nuestra capacidad de resistencia y de sacrificio, en la mayor orfandad y abandono que registra la historia.

Hay que tener empeño en patentizar una vez más, que la Confederación Nacional del Trabajo de España es un organismo vivo, ágil y operante a cualquier solución digna y salvadora, demostrando con magnífico ejemplo, que cuando no se puede escañar una montaña en línea recta, hay que zigzaguearla hasta llegar a la cumbre.

En su momento oportuno daremos a conocer fecha y lugar de la celebración del Pleno, dando tiempo prudencial a fin de que previamente los Comités Regionales puedan celebrar sus respectivas reuniones y consultas, estudiando con la militancia los informes de este C.N. que obran en vuestro poder.

Cordialmente

En un lugar de España 17 Octubre 1965

(Acusar inmediato recibo)

- ESPAÑA - 6 de noviembre de 1965

A todas las Regionales y Militantes de la C.N.T.

Estimados compañeros :

A su debido tiempo fuisteis informados de las gestiones iniciadas por un grupo de militantes de diferentes Regiones, en caminadas a conseguir la incorporación de todo el movimiento obrero español a la vida pública y legal dentro de una sola Central Sindical. Estas gestiones se mantuvieron hasta este momento en el terreno estrictamente personal por los que la realizaban, sin participar en ellas oficialmente la Organización. Con esta fecha, nos han entregado los compañeros que han llevado las negociaciones, el documento que les adjuntamos, en el que se concretizan los acuerdos preliminares aprobados por las dos partes negociadoras.

A petición de las Regionales de Centro, Andalucía, Levante y Cataluña, en las que militan estos compañeros, el Comité Nacional recoge el documento mencionado y sumete su contenido a la consideración de todos los militantes de la Organización, para que pronuncien con entera libertad su personal actitud ante tan importante y trascendental resolución. Hubiera sido deseo de este C.N. celebrar una Conferencia Nacional de Militantes en la que, representándose cada uno a sí mismo, se manifestara directamente la mejor resolución colectiva, sin mistificaciones de ninguna clase. La imposibilidad legal, económica y de otras naturalezas, nos impiden realizar este deseo. Tendremos que decidir esta importante cuestión a través de las representaciones directas de las Regionales, designadas por vosotros, en un Pleno Nacional Extraordinario, que haga la confrontación de todas las opiniones y decida la actitud oficial de la Organización.

La estricta ortodoxia de nuestras normas confederales exigen que ningún Comité Regional adopte actitud, ni en pro ni en contra del tema planteado. Este tema deberá ser puesto a la consideración de todos los militantes, sin ocultamientos ni mediatizaciones, para que todos los compañeros expresen con pleno conocimiento y entera libertad su opinión de la misma manera que trataremos lo haga la militancia axiliada, a la que también se consulta.

Con esta misma fecha trasladamos oficialmente este documento, cumpliendo su "acuerdo complementario", a las Direcciones nacionales de la U.G.T. y F.S.T. (demócratas cristianos).

Varias incógnitas se nos plantearon al recibir este documento. Los compañeros que han participado en él, nos han respondido de la siguiente manera : ,

.../...

Primero : Los representantes del sindicalismo oficial que han aprobado los acuerdos de este documento gozan de plena autoridad, ya que han sido designados por su Delegado Nacional, señor Solís, quien ha dado el refrendo a sus acuerdos.

Segundo : En las esferas del Gobierno tienen conocimiento de estas gestiones y los representantes del sindicalismo oficial se muestran confiados en que se conseguirá de los Poderes Públicos la aprobación de estas conclusiones.

Tercero : No sabemos si la Ejecutiva de la U.G.T. aceptará estas resoluciones, ya que esta gobernada por el Partido Socialista y a este sólo le interesan las organizaciones sindicales en cuanto instrumento político del partido, pero en España la mayoría de los ugetistas participan del principio que encierra esta resolución.

Cuarto : Los sindicalistas demócrata-cristianos, lo único que lamentan es no haber estado presentes en estas negociaciones desde su iniciación.

Quinto : Tenemos presentados varios esquemas, cuyas copias os entregaremos, sobre estructuración orgánica, mecánica sindical y tácticas de acción. Han sido debatidos en las reuniones y ha quedado claro el principio de la democratización de los sindicatos, mediante la creación de Federaciones de Industria y comités de coordinación sindical a todos los niveles, semejantes a nuestros comités confederales. Estos comités de coordinación serían constituidos por las representaciones directas de todas las tendencias aliadas, más los delegados directos de las federaciones de industria, cuyos comités directivos serán nombrados hasta el máximo nivel libremente por los trabajadores. Pero todo este plan ha sido postergado, para que en él puedan participar todas las organizaciones invitadas.

Sexto : En la entrega de estas conclusiones al Comité Nacional, termina la gestión particular del grupo que la inició y será ya oficialmente la C.N.T. quien deberá continuar las negociaciones, junto con las representaciones oficiales de las demás organizaciones.

Todo esto es lo que ponemos a la consideración de los militantes, no sin antes de terminar hacer un llamamiento a la reflexión, pensando si existen otras alternativas que nos ofrezcan soluciones más reales y ventajosas, antes de que desaparezcamos los pocos que aún quedamos. Hemos de pensar fundamentalmente en que este hecho nos ha colocado históricamente ante el fallo inexorable que sobre nuestras decisiones pronunciarán, al hacerlo público, ocho millones de trabajadores españoles, que están por encima de las exiguas minorías de fracciones y tendencias.

En espera de que este planteamiento tenga sobre todo la virtud de despertar en todos un afán de solución a los difíciles problemas de nuestro pueblo, conservando la unidad de nuestros efectivos orgánicos, queda cordialmente vuestro.

Comité Nacional

ANTE EL PROBLEMA
POLITICO ESPAÑOL

Para abordar el tema planteado por nuestro C.N. sobre la incorporación o no de la C.N.T. a la "Unión de Fuerzas Democráticas", nos hemos planteado previamente las dos siguientes consideraciones:

1º- ¿Cuál es la realidad política española?

2º- ¿Cuál debe ser la actitud política de la C.N.T. ante esta realidad?

El análisis de estas dos interrogantes nos ha llevado a la conclusión siguiente:

1º- La problemática de la actualidad histórica de España presenta en torno a sus incitantes problemas políticos, económicos y sociales, exigen la insoslayable transformación de estructuras de nuestra perentoria, por imperativo del propio desarrollo comunitario de nuestro país.

2º- La guerra civil ha significado una desgracia nacional que no podrá ser separada mientras siga latente el espíritu de enfrentamiento entre los dos sectores de la llamada izquierda y derecha políticas españolas.

3º El problema político social de España se halla en una encrucijada debido a que ni las fuerzas políticas de derechas, ni las fuerzas políticas de izquierda, por separado, serán capaces de su perar el estado actual de cosas.

Como consecuencia de estas tres afirmaciones, consideramos que la política de la C.N.T. de España, en esta coyuntura histórica, no puede ser otra que la de buscar salida de esta encrucijada por el único camino posible: lograr la cooperación de las fuerzas políticas y sindicales de derechas y de izquierdas, dentro de una auténtica espíritu nacional, sobre unos compromisos fundamentales, al servicio exclusivo de la comunidad española.

Por lo expuesto, consideramos que la incorporación de la CNT a la Unión de Fuerzas Democráticas debe estar condicionada a que los Partidos y Organizaciones que integran dicha Unión hagan suya esta línea política y se decidan a trabajar por ella sin regatear esfuerzos, coordinando sus actividades dentro de la misma Unión.

DESARROLLO
DE
NUESTRA
TESIS
- - - - -

Heamos abordado el problema político de España partiendo de sus antecedentes inmediatos.

La implantación de la segunda República, su consecuencia, de la guerra civil y la realidad presenta, tanto de orden nacional como internacional. Es evidente que el problema se halla en un estado de encrucijada y los efectos de la continuación de la guerra civil, más la relación que tiene el problema de España, con la crisis internacional, limitan la visión del porvenir, esterilizando todo arranque hacia una solución de principio.

Como solución de principio nosotros entendemos la posibilidad de demontar el actual régimen totalitario; la reintegración de la vida pública española a la práctica de un régimen democrático que se proponga abordar los problemas nacionales más fundamentales y la liquidación de los efectos morales y psicológicos de la guerra civil.

Desde que estalló nuestra guerra en julio de 1936 hasta este momento, el pueblo español y los que con él defendimos su libertad, sin miramiento alguno a la cuantía del sacrificio, no le queda más satisfacción que aquella de orden moral de haber cumplido un deber. Pero perdimos la guerra, o fuimos la parte del pueblo que perdió la guerra civil militarmente. Después, para hablar de resultados, no hay más que darse cuenta de la presencia de Franco en el Poder. La explicación de tan terrible desastre no es sencilla ni unilateral. Ella hay que buscarla, a nuestro juicio, en lo siguiente.

En el orden nacional, al fracaso de la revolución política que significaba la implantación de la República en 1931 y su fatal consecuencia, la guerra civil. En el orden internacional a la pugna de las potencias que se disputaron la hegemonía del mundo a cambio de la cual España, como otros países fueron víctimas de de la intriga y cayeron, por causas que por demasiado conocidas no vamos a estudiar aquí, en la trampa de las maquinaciones de esas potencias, para que el pueblo español, con absoluta garantía opte por el régimen que prefiera y que todos los españoles estarán obligados a acatar.

Los dos grupos de mayor relieve político dentro de esta Alianza son el Partido Socialista Obrero Español y el Partido de Izquierda Democrata Cristiano. Ambos partidos capitalizan en su política nacional las relaciones y apoyos respectivos de sus afines europeos: La Internacional de los partidos Socialistas y la Internacional de la Democracia Cristiana. Apoyados en las simpatías y alientos de estos partidos, que gobiernan conjuntamente hoy en varios países del Continente, piensan nuestros demócratas cristianos y los socialistas españoles que su posición ante el problema político de España, tendrán que ser aceptado, finalmente, por los grupos partidarios de la Monarquía ya que, mediante la presión de los Socialistas y Demócratas Cristianos europeos, oponiéndose sistemáticamente a la incorporación del gobierno español al concierto político y económico de Europa, se terminará por relajar la actitud intransigente de las fuerzas de derechos. En razón de este criterio el Partido Socialista

Obrero Español, en su Congreso celebrado en Toulouse los días 13 y sucesivos de Agosto último aprobó una resolución política en la que declara... "no apoyaremos, ni respetaremos, ni acataremos, régimen alguno que no sea emanación del pueblo y en esa consulta nosotros propugnaremos una República en la que se dilucidan nuestras diferencias políticas con normas civiles".

El antagonismo expresado a través de estas dos actitudes, viene paralizando todo intento, toda solución al problema político español desde hace 18 años. Esta incompreensión es la principal responsable de la permanencia de Franco en el Poder. Reconocemos todas las razones morales que asisten en su actitud a los sectores políticos de izquierda, pero ponemos en duda la posibilidad política de conseguir hacer triunfar su tesis, con las únicas fuerzas de sus razones morales.

Viendo al Gobierno de Franco reconocido por todos los Gobiernos europeos y presente en todos los organismos de las Naciones Unidas, hemos comprobado la falacia de los acuerdos de Postdam y de Yalta y hemos perdido toda esperanza de ayuda efectiva de los gobiernos democráticos. Igualmente consideramos desafortunada la actitud de los sectores de derechas, dispuestos a imponer su fórmula política apoyados en las clásicas oligarquias que durante 150 años han controlado el Poder de España y que, por esta sola razón, les cabe la máxima responsabilidad de todos los desastres nacionales ocurridos durante este largo periodo. No podemos aceptar la colaboración para derribar un régimen impuesto por la fuerza con el propósito de establecer otro también por la fuerza.

A nuestro juicio, el problema político de España se halla en un círculo vicioso por empeñarse todos en querer hacer la casa comenzando por el tejado.

Para que en el frontispicio del escudo de España luzca la corona real, o el gorro frigio, debemos comenzar por abrir un diálogo tan extenso como profundo alrededor de los problemas vitales que tiene planteados nuestro país. De nada servirían al pueblo español el Rey ni el Presidente si sus acuciantes problemas quedan sin resolver. Sentémonos alrededor de una mesa todos los que podamos aportar algo al servicio de nuestra nación y, como cuestión de principio, hagamos abstracción de la forma de Régimen que se haya de establecer. Tratemos de ponernos de acuerdo sobre los graves y múltiples problemas que hoy que resolver, y, cuando hayamos dado cima a todo el andamiaje de la construcción, si ésta se ha logrado a satisfacción de todos, lo que hoy consideramos cuestión de principio, llegado ese momento, quizás no lo sea.

Al frente de todo interés de orden político, de partido o de grupo, hay que colocar el de resolver el problema de la libertad política del pueblo español

Y en honor a la verdad debe de reconocerse que el primer obstáculo que vemos para que se logre dicha libertad, no radica solamente en las asistencias que el régimen actual encontró en el exterior, sino en aquellas y sobre todo en el estado de dispersión que presentan los sectores políticos en su falta de vínculos verdaderos y en la herencia negativa que nos dejó la Guerra Civil. Así, nos parece ver como condición indispensable para la transformación del régimen español, la liquidación, primeramente, de la dispersión política de los sectores españoles y del espíritu de guerra civil todavía latente en las posturas disimuladas en unos y abiertas en otros, que se sigue manteniendo.

La orientación que se desprende de nuestras consideraciones, es la siguiente: La base del esfuerzo nacional que se traduzca en una política de resurgimiento.

nimiento de las libertades del pueblo español, solamente puede residir en España, y con la participación activa de los españoles mismos que aquí han padecido y padecen la tiranía del Gobierno totalitario. En dicho esfuerzo, por ser nacional y por tener que cimentar esencialmente en la liquidación de la Guerra Civil y en sus efectos, para dar paso a un nuevo estado de espíritu, de moral, de confianza y convivencia de todos los españoles, no solamente deberán intervenir los españoles y la clase trabajadora de tendencia izquierdista, sino también aquellos que, apasionados, equivocados o engañados, hicieron el juego a los nazis y fascistas. Se trata, así de que España, los españoles, digan, si han aprendido algo de la tragedia pasada, si aceptan el hecho de que fué un error la guerra civil, si está vivo en ellos el patrimonio espiritual que nos dejaron los que dieron a España valores culturales y morales que no pueden ser patrimonio de ninguna clase, y si, a la vista de la desgracia nacional y de las perspectivas de progreso y renovación que se apuntan en el mundo quieren decidirse a elevar a España al nivel que le corresponde, por su pasado en la historia.

Consideramos llegado el momento de que se ponga término al estado de cosas que priva en lo que se denomina política de la emigración y que sin que nadie quiera reconocerlo sinceramente, nos tiene colocados en una postura inoperante, dentro de la cual se den dos extremos. El de la desilusión y la desesperación por un lado, y el exceso de ilusiones carente de base, por otra.

Nuestra opinión es que debe darse por desahuciada la situación de querrelas y competencias mezquinas en que se hallan la docena y media de partidos y grupos políticos que actúan fuera y dentro de España, pretendiendo resolver cada uno por su cuenta el gran problema político español. Debe tenderse a una acción mancomunada dentro de España que permita formar, con hombres y fuerzas de aquí, que se hayan salvado del naufragio moral, el núcleo nacional capaz de representar a la nueva democracia que debe salir del proceso de transformación del actual régimen.

La decisión de la C.N.T. será favorable a un sincero entendimiento con todos los sectores políticos y sindicales del país que acepten los principios que dejamos expuestos en los párrafos anteriores.

No apuntamos con lo dicho una política de divorcio con los partidos republicanos ni con el partido Socialista, con los que en una nueva etapa de colaboración, dentro de un nuevo acoplamiento de fuerzas en España, estaremos dispuestos a trabajar.

Nuestra actitud responde, sinceramente, a que no acertamos a ver porvenir alguno en los dispersos partidos políticos mientras no se presenten agrupados en forma que garanticen, en vez de comprometer, el futuro democrático del país.

La realidad nacional y las tendencias que adquiere la política y las relaciones económicas internacionales, han de obligar a las fuerzas sociales, sindicales, y políticas de España, a la máxima compenetración. La falta de entendimiento en la determinante de la encrucijada o atasco en que se halla el problema político español. Es preciso, hallar con urgencia el equilibrio político que proporcione la solución de principio sobre un entendimiento de colaboración nacional, que abra las puertas a nuestro pueblo dentro de un sistema democrático, válido para todos.

(Este enfoque "Ante el problema político" es del C.N.-Romero)

ANTE UNA EVENTUAL COOPERACION SINDICAL

No cabe duda que al conocerse las gestiones llevadas a cabo por un amplio grupo de militantes al objeto de llegar a una problemática colaboración con los actuales sindicatos verticales, culminadas con la primera toma de contacto con sus más altos dirigentes y la creación de una ponencia conjunta para el estudio de las bases y condiciones en que podría cimentarse dicha cooperación ha creado un clima de expectación entre todos los militantes aumentando el interés sobre las mismas, a medida que van transcurriendo las fechas, inclusive entre algunos que hasta el momento presente se habían mantenido al margen de toda actuación.

Han transcurrido muchos años, veintiseis, desde que terminó nuestra guerra civil. Durante este lapso de tiempo hemos atravesado por toda clase de penurias y vejaciones, de sufrimientos físicos y morales, de cautiverios interminables, cuyas huellas permanecen todavía vivas en nuestro más íntimo ser. Hemos atravesado por una de las más cruentas clandestinidades, a través de la cual hemos visto en muchas ocasiones desmoronarse nuestra moral y confianza en nuestras propias fuerzas. Hemos dudado todos y cada uno de nosotros, porque no decirlo, de nuestras propias convicciones, llegando a creer inclusive en la esterilidad de nuestros esfuerzos, máximo cuando nunca nos hemos visto asistidos ni comprendidos por las fuerzas que se hallan en el Exilio.

Ello ha traído como consecuencia que llegaremos a la conclusión de la necesidad de revisar todas nuestras tácticas y conceptos, si de verdad creíamos que nos hallábamos aún con fuerza y capacidad para volver a intervenir eficazmente en el desenvolvimiento de los trabajadores españoles y de todo el país en general. Los tiempos han cambiado mucho, las perspectivas actuales son totalmente distintas a las que existían en aquel inolvidable 1936, no tan solo en España, sino en todo el mundo entero, y, por consecuencia llegamos a la conclusión de que también nosotros debemos transformarnos adecuadamente si pretendemos seguir el ritmo y compás de las mismas. Sabemos lo que fuimos y representamos en otros tiempos, pero no ignoramos que al correr de todos estos años, ha surgido una nueva generación repleta de jóvenes valores, que al no conocernos difícilmente puede llegar a comprendernos.

El sindicalismo hoy, no es ya solamente aquel medio o sistema de lucha para conseguir nuevas e importantes reivindicaciones obreras, a la vez que servía de defensa para mantener los derechos orgánicos de agrupación de la clase trabajadora ante los torpes designios de una burguesía desinteresada por los niveles de vida de sus asalariados. Hoy forman parte integrante de la economía de los países y su intervención para resolver los gigantescos problemas que trae consigo, es requerida por los propios estamentos y organismos oficiales. Hoy, en todo el mundo, incluido los países comunistas, los sindicatos representan el principal eslabón para asegurar el normal desenvolvimiento de sus sistemas de vida. El sindicalismo pues, es actualmente más fuerte que nunca y su concepto y razón de existir no, puede fracasar jamás mientras subsista el trabajo en comunidades para asegurar la necesidad de conservación de la especie humana.

He aquí pues como todo el panorama social del mundo nos lleva a la conclusión de que toda nuestra actividad e impulso debe radicar en revestir a los sindicatos de toda su personalidad representativa y efectista. De dar a

los mismos su verdadera fisonomía sindicalista e impregnarlos de su verdadera finalidad y derecho a intervenir en todas las esferas influyentes y determinantes del país. Desconfiamos de todas las panaceas políticas si conseguimos encuadrar en el seno sindical todas nuestras fuerzas y concepciones creadoras, ya que en última instancia serán siempre los sindicatos los que determinarán en la vida de los pueblos.

Sin embargo, la experiencia vivida bajo la represión de que hemos sido objeto durante todos estos años, nos han convencido de nuestra propia impotencia para conseguir por nosotros mismos la edificación de un aparato sindical propio que tuviera la suficiente fuerza para desmoronar el actual sistema económico y político que viene padeciendo nuestro país, ni tan siquiera para llegar a plantear o a intervenir directamente en ninguna de las reivindicaciones que tiene necesidad la clase trabajadora española.

Por esto pues al planteársenos hoy la oportunidad de una eventual y problemática cooperación sindical con la Organización hoy existente, se han abierto ante nosotros nuevos horizontes y perspectivas que nos obligan a prestarle todo nuestro interés e importancia. Es hora ya que de un modo u otro intentemos, aprovechando todas las ocasiones que se nos presenten, de salir del marasmo y atolladero en que nos ha sumido la larga clandestinidad sufrida, pudiendo analizar a la luz pública todos cuantos problemas se nos presentan. Han dicho nuestros compañeros que cooperación no es lo mismo que integración. De habernos interesado integrarnos en sus sindicatos, tiempo ha que hubiéramos podido efectuarlo. "Cooperación, han afirmado, no significa una abdicación de nuestras propias convicciones, ni mucho menos un propósito de sumisión a nuestro ideario por los que con nosotros puedan cooperar. Cooperar significa trabajar con otro con igualdad de condiciones, en idéntica posición y análoga responsabilidad". Ni a ellos ni a nosotros se nos escapa la importancia histórica que ello significaría, ni las consecuencias que puede traer consigo en el seno de nuestro movimiento. Ahora bien, sea cual fuere su resultado, se nos podrá acusar de todo menos de falta de buena fé y de visión sobre la actual disyuntiva que presenta el actual problema español.

Es necesario pues que todos y cada uno de nosotros vayamos creando el ambiente propicio y necesario para que cuando llegue el momento de tener que decidirse podamos hacerlo con pleno conocimiento de causa y con toda su responsabilidad. Ahora bien, estos compañeros que forman parte de la ponencia deben de tener también muy en cuenta de interesar de sus oponentes el que, a la recíproca vayan también ellos preparando el ambiente propicio y necesario para que lo que llegue a determinarse pueda llegar a ser convertido en realidad. No basta confiar en unas palabras, si éstas no van seguidas de los hechos que las justifiquen y amparen. Para establecer un franco y leal diálogo, es necesario que ambas partes, disfruten de igualdad de condiciones; y, esto, amigos, sabemos que no puede conseguirse en el marco en que se desenvuelve la realidad política española. Es imprescindible que, sino de una manera oficial, si oficiosa, empiecen a demostrar su predisposición a crear la atmósfera necesaria para ello. De nada serviría establecer un acuerdo entre representaciones determinadas, si un acto de Gobierno o decisión de la Jefatura del Movimiento, pueda desautorizarlo o desarticularlo, de acuerdo con sus actuales estructuras de mando que tienen establecidas.

¿Como podemos llegar a establecer una afirmación de democracia sindical si el contenido y acepción de dicho vocablo no es admitido por el estado actual en ninguna de sus manifestaciones?

En primer lugar y como principio, la ponencia debe defender y exigir la igualdad jurídica y política de todos los españoles, sin distinción de categorías ni ideologías. Que cuando se juzgue a un individuo sea por sus hechos comprobados y no en razón de sus antecedentes políticos. Que todos tengamos los mismos derechos a ocupar y desempeñar los cargos que se nos confien y que no se nos pueda vetar, como sucede hasta el momento presente.

Estamos dispuestos a suscribir una declaración de principios, en que reconozcamos la incorporación de la vida sindical a todos los trabajadores sea cual fuere su manera de pensar o de sentir, tanto en el terreno político como religioso; pero al propio tiempo exigimos que a la reciproca se reconozca la libertad religiosa en todos cuantos actos jurídicos o legales se ve precisada la personalidad humana a recurrir.

De conseguirse el reconocimiento de estos principios, habríamos dado el paso más importante que puede registrar la historia contemporánea de nuestro país. De no ser así, de nada servirían nuestros esfuerzos para salvar del naufragio todo o parte del bagaje que por nuestros conceptos ideológicos nos corresponde defender y conservar.

Mucho es lo que arriesgamos en estas gestiones. Lo sabemos sobradamente. Por consiguiente, si los hechos y evolución de la vida nos obligan a hacer dejación de parte de nuestros principios, que no veamos también correspondidos con ellos, por parte de quienes con los cuales intentamos cooperar. Si ello fuera así y el éxito y acierto coronara estos esfuerzos, no cabe duda que toda la familia confederal o la mayor parte de ella, se daría por satisfecha y celebraría su consecución.

=====
=====
=====

POSICION POLITICA DE LA C.N.T. ANTE LA REALIDAD ESPAÑOLA

Las consideraciones expuestas nos llevan a las conclusiones siguientes:
1ª.-Consideramos que la C.N.T. de España debe rectificar su posición de aislacionismo político mantenido hasta el momento, con virtud a colaborar con otras fuerzas que sientan, como nosotros, la necesidad urgente de superar en la política nacional, el estado actual de cosas.

2ª.-Nuestra línea de orientación, al adoptar nuevas posiciones, debe ser, la de dar vida a un movimiento en el interior de España de amplitud tal que sea capaz de realizar el fundamental objetivo de transformar el actual régimen, amparado en la inmunidad de sistema totalitario, sustituyéndolo por otra forma de Gobierno que garantice las libertades públicas fundamentales de la persona humana, reconocidas y respetadas en todos los pueblos democráticos del mundo occidental. Esta resolución no subestima la contribución que los núcleos de la emigración pueden aportar al esfuerzo del movimiento nacional, pero si, de manera inequívoca y exenta de subterfugios de toda índole, ha de considerarse dicha contribución como factor de ayuda nada más.

3ª.-Al alentar la necesidad de un movimiento de solidaridad nacional, formado y dirigido dentro de España, debe desaparecer la política fracasada, la guerra civil, pues ello impide la formación del espíritu de confianza, que es vital, para la liberación política de España.

4ª.-Llevando hasta el extremo nuestra sinceridad, proclamamos que no esperamos la libertad de España de la acción de guerrillas que inspira y controla la manipulación de potencias extranjeras, sino de la acción de los españoles heroica por el sufrimiento y la abnegación y no por la violencia, que permitirá florecer lo progresivo que el pueblo español lleva en si y que se manifiesta en el espíritu liberal, democrático socialista y libertario y en la solera cultural y espiritual de España.

5ª.-La C.N.T. apoyará, alentará y hará de su parte cuanto le sea posible para dar impulso dentro de España y ayudando desde el exterior, al establecimiento de la democracia española que, una vez establecida se sostendrá por medio de la libre expresión del pueblo, la forma de gobierno que represente el nuevo sistema democrático, deberá ser decidido a posteriori por todas las fuerzas políticas y sociales del país que se avengan a la colaboración sobre los postulados expuestos en estas conclusiones, al finalizar la etapa de todas las tareas trazadas de este plan. Creemos que llegado el momento, tras una colaboración que haya disipado las herencias morales y psicológicas de la guerra civil y sentados los cimientos de la nueva democracia española, será más factible hallar la solución que hoy impide todo entendimiento.

A tal efecto deberán unificarse todos los esfuerzos que coinciden en la línea general siguiente:

- a).-Voluntad sincera de liquidar la mística de la guerra civil y sus efectos morales y psicológicos, por medio, del cultivo de las relaciones entre grupos, instituciones y personas con toda posible expresión de actividad llevada al periódico, la literatura y la divulgación en general.
- b).-Dar la máxima divulgación a las opiniones que traten los episodios de la guerra civil con una orientación liquidadora y no glorificadora, entendiéndose por tal, el enjuiciamiento de los hechos con ansias de verdad y no de

partidismo, ya que en el fondo, los móviles espirituales de la guerra civil fueron nobles y sinceros, aunque material y políticamente causaran la ruina.

c).-Tratar de vigorizar la opinión de todos los españoles, en el sentido de prepararse para la convivencia dentro de la democracia.

d).-Cultivar por todos los medios el respeto a las instituciones de limpio origen democrático.

e).-Propagar, por ser esta la verdad, que la continuidad de los odios de la guerra civil es obra maligna de los partidarios del actual régimen totalitario, pues es la 'única base en la que se apoyan para seguir detentando el Poder.

Como apertura a una decisiva etapa constructiva, la C.N.T. en colaboración con las demás fuerzas políticas y sindicales de signo democrático, se dedicarán ya, desde ahora mismo, al estudio de un programa de reconstrucción de España por medio de un estatuto que sirva de base a una futura Constitución, abarcando los puntos siguientes:

1ª.-Garantía de los derechos inalienables de la persona humana.

2ª.-Estructuración política del país que conceda la máxima independencia a las regiones sin quebrantar el vínculo nacional.

3ª.-Relaciones entre la Iglesia y el Estado, dentro de la presente orientación renovadora de la política social del Vaticano.

4ª.-Trazar los principios que sirvan para lograr una nueva identidad entre Pueblo y Ejército, desterrando de éste el espíritu de casta inculcado en su formación mental colectiva por unas oligarquías que lo han venido manejando al servicio de sus intereses, produciendo el desastroso divorcio entre el Ejército y el Pueblo, cuya custodia le está confiada, involucrando la verdadera misión de las fuerzas armadas de la nación.

5ª.-Distribución equitativa de la riqueza nacional, basada en una nueva concepción del derecho de la propiedad colectiva.

6ª.-La política internacional del nuevo orden democrático deberá estar orientada en estas dos realidades:.-Primera: España pertenece a Europa por su enclave geográfico y por su entronque con la civilización occidental. Las relaciones políticas y económicas de España deberán estar dirigidas a la incorporación y presencia de nuestro país en la comunidad política y económica que los pueblos europeos están forjando, sobre una estructuración federativa, consustancial con el espíritu del pueblo ibérico. Segunda:.-La pugna entre los dos grandes bloques de potencias-Oriente y Occidente-que se disputan sus respectivas influencias y hegemonías sobre las estructuras de todos los pueblos de la tierra, ha dado lugar a la aparición de lo que se ha dado en llamar el tercer mundo, constituido por los pueblos de nacionalidad independiente más joven que rechazando las tutelas de ambos contendientes pugnan por hallar una tercera solución, como síntesis a la contradicción entre la tesis liberal-capitalista y su antítesis comunista-marxista. Al frente de todo estos países se encuentran los pueblos iberoamericanos que con sus discentes cincuenta millones de seres humanos están fuertemente ligados a España, por su lengua, religión, su cultura y su misma inquietud social. Paralelamente a la política exterior que España realice en el Continente europeo deberá dedicar preferente atención a este fenómeno de dimensiones universales, mediante unas más íntimas relaciones políticas y económicas con Ibero América, ofreciéndoles, si son capaces, con nuestro ejemplo, nuevas rutas por las que puedan encontrar su propio destino.

PUESTA EN MARCHA DE ESTE PLAN

Una vez probadas estas resoluciones por la C.N.T. de España, nuestro Comité Nacional tomará contacto con las direcciones de todos los sectores sindicales y políticos del país a los que entregará copia de este plan, invitándoles a iniciar el diálogo sobre los temas expuestos, dentro del espíritu que reflejan estas resoluciones. Lograda la aceptación del diálogo por las fuerzas políticas y sindicales, se planteará a éstas la necesidad de que las deliberaciones asistan y en ellas participen con plena responsabilidad, las representaciones oficiales de la Iglesia y del Ejército, dadas las razones siguientes: A) por la decisiva participación que estas dos instituciones tuvieron en la guerra civil, cuya herencia estamos ventilando. B) Por la reconocida influencia que ejercen actualmente en la vida social del país. C) Por la inclusión en este plan de dos puntos fundamentales que les afectan directamente a ambas instituciones. D) Por el propio interés del país, aconsejado por nuestra historia, de que estas dos instituciones lleguen a una plena colaboración con todos los sectores políticos y sindicales adquiriendo entre sí una responsabilidad que a todos obligue por igual en la reconstrucción nacional que se proyecta.

Cubierta esta primera etapa, la primera reunión que celebre lo que desde ya podemos denominar Consejo de Solidaridad Nacional, se planteará, como cuestión previa, el tema que facilite los medios para trabajar legalmente por los fines del plan, de manera que en ninguna parte pueda ser considerada su labor como una acción conspiratoria, ni por lo tanto sufrir persecución las personas entregadas a estas tareas.

Terminadas las discusiones sobre todos los puntos que figuran en nuestro temario y los que pudieran ser a él incorporados, si se ha logrado acuerdo colectivo, entonces, a la vista de estas resoluciones, será cuando se planteará la forma de gobierno más adecuado para enmarcar en su institución el contenido político-social del nuevo sistema democrático.

Al encuentro de tan diversos intereses e ideas políticas sobre un programa confeccionado entre todos, habrá disipado tal cúmulo de obstáculos y habrá hecho surgir sentimientos, concepciones y aspiraciones tales que, las intransigencias de hoy sobre lo que se considera cuestión de principios, podrá llegar a que pase a segundo término empujado por el propio contenido del programa.

No podemos asombrarnos si, inclusive, surgiera una tercera solución que ni sea la Monárquica-liberal, ni la República burguesa.

La C.N.T. al proponer y trazar este plan, no tiene ante sí otro objetivo ni otra intención que la de devolver cuanto antes a nuestro pueblo la libertad, a través de la cual pueda conseguir la auténtica paz y el bienestar que tan apremiante reclama. No tenemos la pretensión de considerar este plan como un instrumento perfecto. Con él no pretendemos otra cosa que señalar las causas fundamentales desde las que, a nuestro juicio, se debe arrancar en busca de una solución que saque el problema político del atolladero en que se encuentra.

Si logramos establecer el diálogo entre todos los sectores e instituciones a que hemos hecho referencia, el primer objetivo de la C.N.T. se habrá cumplido; después, y dentro de ese diálogo, todas las sugerencias y todas las proposiciones que surjan encaminadas a los mismos fines, serán acogidas por la C.N.T. con auténtico espíritu de colaboración.

ACUERDOS INICIALES RECAIDOS EN EL INSTITUTO DE ESTUDIOS SINDICALES, SOCIALES Y COOPERATIVOS DE MADRID, CARA A UNA REFUNDICIÓN DE LA ORGANIZACIÓN SINDICAL ESPAÑOLA.

Una preocupación común a todos los trabajadores es obtener la mayor rentabilidad de concordia y de unión en los momentos actuales, y contribuir a edificar un futuro que esté libre de las divisiones del pasado y de sus funestas consecuencias. A este fin un grupo de antiguos militantes del Movimiento Obrero Libertario han mantenido conversaciones con un grupo de militantes del Sindicalismo Nacional, en la sede del Instituto de Estudios sindicales, sociales y cooperativos de Madrid; el fin de ello era explorar sobre las posibilidades de unidad del movimiento obrero en orden a su factor positivo, políticamente progresivo y socialmente justo, marginando los problemas ideológicos que podrían separar a los trabajadores, y dificultar, no solamente ese movimiento obrero en su conjunto, sino la tarea a que se sienten llamados en orden a sus posibilidades como españoles.

Desde el primer momento ambos grupos advirtieron con satisfacción la existencia de coincidencias alentadoras; no hubo acuerdo completo en todos los extremos debatidos, pero sí se puso de relieve que las diferencias eran menos graves y fundamentales de lo que podía tomarse por anticipado. Enfocados sus esfuerzos a determinar la forma de que los trabajadores puedan reforzar su eficacia en la Organización Sindical, haciéndose intérpretes de las aspiraciones de todos los productores, y evitándose los enfrentamientos pasados, resumen sus acuerdos iniciales en los siguientes puntos:

1º-En unos momentos en los que se trata de armonizar nuevas estructuras en todas las esferas de la sociedad española, la pluralidad de Sindicatos, bajo distintas ideologías políticas, significaría un grave error y daño, conflicto no solamente para la clase trabajadora, sino para la sociedad en su conjunto. Por todo ello el sindicalismo debe ser único, mientras que los trabajadores serán libres para profesar ideas o creencias con arreglo a su propia conciencia individual.

La afiliación será automática en cuanto se ejerza una actividad laboral o de producción, y no se producirán discriminaciones políticas, religiosas o de otra clase, en cuanto que afectaría a los derechos inalienables de la persona humana.

2º-Los principios de constitución del sindicalismo son los siguientes:

- a) autogobierno por parte de los trabajadores de sus organizaciones profesionales, estructuradas democráticamente.
- b) independencia respecto al Gobierno, a la Administración o a cualquier otra entidad oficial del Estado
- c) autonomía respecto a las organizaciones políticas existentes, o que puedan existir en la Nación.
- d) diferenciación respecto a las organizaciones empresariales, sin perjuicio del mantenimiento o de la constitución de órganos de relación y coordinación de carácter institucional.

3º-Los trabajadores encuadrados en sus organizaciones sindicales recaban el gobierno y la administración de las entidades que se engloben en la consideración de mutualismo laboral, señalando la conveniencia de que este gobierno y la administración sean compartidos con las organizaciones empresariales. Así mismo se hace necesario alcanzar la participación suficiente de los Sindicatos obreros en cualquier empresa o institución social en todos los ámbitos: municipales, provinciales, regionales y nacionales; o de naturaleza estatal o para-estatal, en las empresas nacionalizadas, en la planificación y ejecución de la política de desarrollo económico y social; y en los organismos representativos de gestión, de consulta y de legislación general.

4º-La huelga constituye un recurso de fuerza que debe ser reemplazado por otros procedimientos de convivencia humana. No obstante, mientras las estructuras de la sociedad contemporánea permiten los abusos antisociales de los distintos sistemas de explotación económica, los trabajadores deben disponer del derecho de huelga que equilibre su situación de inferioridad en la sociedad, respecto a los posibles infractores capitalistas. Este.../ derecho

..../

derecho se aplicaría una vez que, regulados convenientemente los conflictos colectivos, se agotaran todos los procedimientos de avenencia mediante la negociación, y en este caso solamente serían lícitas las huelgas declaradas por las propias organizaciones sindicales.

Idéntica garantía y requisitos serán exigibles para el lockout empresarial.

58-El Sindicalismo propugna el desarrollo del cooperativismo, tanto en el campo de la producción como del consumo, por entender que constituyen un instrumento decisivo para alcanzar la reforma indispensable de las estructuras económicas, al fomentar un nuevo tipo de propiedad que acelerará la expansión de la renta nacional y hará más fácil y humana la convivencia de los factores de la producción.

=====

Acuerdos ya suscritos por los Ponentes de la Negociación -Cooperadora.

CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

COMITE NACIONAL (DAMIANO-ASO)

SECRETARIA

A la militancia del Interior y del exilio

Estimados compañeros:

Desde la fecha de la detención e inmediata fuga del Secretario del Comité Nacional, el C.N. estuvo sometido casi a un forzado e insustentable silencio por razones que serían obvias de explicar aquí; pero hoy, ya superadas ciertas circunstancias, nos dirigimos a vosotros bajo el peso de una abrumadora responsabilidad moral, porque deseamos que, todos unidos, nos aprestemos a evitar que sobre nosotros caiga un borrón denigrante. Somos depositarios de legado demasiado valioso para que contada minoría trata de hacernos abandonar el deber y que prístituyamos lo más estimable en los atajos de un camino entreguista, precisamente ahora que todo hace prever que nos acercamos a la reconquista de cuanto perdimos en contienda desfavorable. Estamos convencidos que interpretamos a cuantos perseveran con ejemplar estoicismo en la tarea de salvaguardar aquello que nuestros muertos nos dejaron por herencia. No nos interesan los cansados, los acomodados, los diletantes que teorizan en círculos, peñas y cafés, único recurso que les queda a mano para triste consuelo de su pérdida de influencia en el seno de su clase y qué, creyéndose aun ombligos del liderato, no se detienen ante los pasos más inconcebibles.

A todos os suponemos informados de los contactos establecidos por un pequeño grupo madrileño con jerarcas del régimen, gestiones que hemos averiguado seguían desde hace seis meses, cometiendo la grave deslealtad de no haber informado al Comité nacional en el momento de pensar iniciarlas. Más tarde, en el momento que la represión hizo que el Comité Nacional se pudiese a recaudo, osaron "constituirse en C.N." para darle a sus negociaciones un carácter orgánico y colectivo que no tenían e incluso un representante del grupo asistió al último Congreso del Exilio haciendo ostentación de unas prerrogativas orgánicas usurpadas.

Nos consideramos, pues, en el deber de participaros lo siguiente:

- a) Que el Comité Nacional en funciones es el mismo que lo estaba al iniciarse la represión con la detención e inmediata fuga de su Secretario. C.N. que permanecerá en su puesto hasta que un Pleno Nacional previamente convocado por el mismo, considere lo contrario.
- b) Que en previsión de una imprevista detención de todos sus miembros ha sido designado el sustituto, para que no exista la menor laguna de continuidad, ni pueda incurrirse en duplicidades enojosas.
- c) Que resulta incalificable que mientras en Cataluña, Levante, Aragón, Bilbao y Madrid son encarcelados y sometidos al Tribunal Especial de Orden Público dignos militantes cenetistas, ugetistas y cristianos, se soliciten y se entablen relaciones de cordialidad con los representantes del despotismo.
- ch) Que es también incalificable que mientras el Comité Nacional sortea la represión con grave riesgo, en éxodo por el país con algunos de sus miembros procesados en rebeldía, quienes han iniciado la gestión de contacto se muevan con subvención oficial e impunidad completa.
- d) Que es un franco contrasentido y de trasfondo repelente que en tanto que algunos de dicho grupo se dieron por misión primordial vilipendiar, atacar sin mesura y calumniar a los hombres de la A.S.O. so pretexto de absorción y de defender la pluralidad sindical que no sentían, no vacilen en consentir el ser absorbidos por los grupos de

presión que dominan el burocratismo de la C.N.S. y en extender un sudario sobre la pluri-
realidad sindical, plegándose a la vida muelle y fácil de una "organización en manos del
Estado totalitario"

- e) Que una cosa es estar en la C.N.S. para hacer oposición mediante la articulación de los órganos clandestinos y otra diametralmente diferente y opuesta someterse a ella en plan de colaboración, con el natural suicidio de la C.N.T.
- f) Que el Comité Nacional no autorizará ni dará validez oficial a ningún acuerdo en el sentido que se denuncia, a no ser que la más mera gestión de diálogo responda a las siguientes condicionantes:
 - 1) Previa acuerdo con las demás sindicales comprometidas con el Movimiento Libertario en pactos de alianza, pues esto responde a las más primarias razones de la consecuencia.
 - 2) Previa consulta a toda la militancia confederal diseminada por el mundo.
 - 3) Inmediata puesta en libertad antes de todo contacto formal-si es que dicho contacto se acuerda mayoritariamente-de todos los detenidos por motivos sindicales o políticos y simultánea anulación de las órdenes de detención y procesamiento de los miembros del Comité Nacional y de A.S.O.
 - 4) Previa autorización para que en locales de la C.N.S. puedan convocarse reuniones locales, provinciales y regionales de los militantes de la C.N.T., U.G.T. y cristianos, por separado, con compromiso formal de que no se ejercerán represalias, detenciones o procesamientos si no hay acuerdo favorable, para que, sin testigos de vista, puedan discutir y decidir sobre problema de tanta transcendencia, a fin de que cualquier inteligencia posible responda a una mayoría nominal que decide después de amplia información y no a decisiones de hombres minoritarios reunidos en mesa redonda.
 - 5) Que el Comité Nacional no cierra las puertas a cualquier diálogo que pueda conducir a una solución de tipo democrático del problema nacional, pero que sea de índole que fuere, deberá arrancar del establecimiento previo de las libertades públicas, asociación, reunión, manifestación, prensa, etc., para determinar una consulta libre al país que fije el régimen futuro de España.
 - 6) Que de no responder a cuanto queda expresado, el menor compromiso marginal será públicamente denunciado y sus firmantes expulsados de la C.N.T. y del Movimiento Libertario Español.

Rogamos, pues, a todos los militantes nos asistan en este objetivo de lealtad, al propio tiempo que pedimos hagáis llegar esta circular a cuantos militantes no la recibieron directamente por cualquier causa o motivo.

Afectuosamente vuestro

EL COMITE NACIONAL

España, agosto de 1965.

(ES REPRODUCCIÓN DEL ORIGINAL QUE LLEVA EL SELLO DEL C.N. Y UNA FIRMA IDENTIFICADA)

=====

SVERIGES ARBETARES CENTRALORGANISATION

Svaavägen, 98

STOKHOLM VA

SUECIA

AL AU de la S.A.C.

Estimados compañeros:

Llegados a Francia procedentes de España y a la vista del dossier que nos ha hecho examinar nuestra delegación en el exterior, contestamos la correspondencia que por motivos que serían extensos el enumerar, pero que no escaparán a vuestra inteligencia vistos los últimos acontecimientos españoles, estaba pendiente de respuesta.

VUESTRA CARTA 7 DE ABRIL.-

Afanes de reorganización y la preparación de un estado ambiental que permitiera la gestación de una serie de protestas colectivas absorbieron por completo en estos últimos tiempos la atención y los esfuerzos de la militancia más comprometida (hechos recientes que han llevado a las represiones últimas atestiguan esta tarea). Este y no otro fué el motivo de que exteriormente pareciera que permaneciáramos en completa inoperancia y que hayais quizás presumido que os abandonábamos en el intercambio de información. No olvidéis las enormes dificultades en que se desenvuelve nuestro movimiento, cuyos hombres, después de jornadas agotadoras de trabajo, prolongan su actividad en el movimiento conspirativo teniendo que multiplicarse en los esfuerzos sin poder abarcar la mayoría de las veces a satisfacción los objetivos mínimos marcados. Pensad que no disponemos de una burocracia regular a la que encomendar siquiera tareas secundarias y podréis llegar a la certidumbre de que una cosa es el deseo y otra, muy distinta, la sangrante realidad. Nosotros no podemos olvidar, como no podemos olvidar tampoco que, gracias al apoyo regular que nos habéis venido prestando, grande para vosotros aunque modesto para nuestras necesidades, la C.N.T. de España pudo reconstruirse después de la represión de 1.962 quizás con más ímpetu que nunca y cuando todas las puertas nos estaban vedadas.

Es digno de observar que toda nuestra preocupación estriba en el problema A.S.O., que según vuestra carta no aprueba la C.N.T. Debemos manifestaros lo siguiente:

Finalizado el otoño de 1.962 se firma el pacto A.S.O. por el anterior Comité Nacional, en cuya fecha se hallaban controladas por el C.N. las siguientes regionales: CATALUNA, ARAGON, ANDALUCIA Y CENTRO, y, deficientemente, LEVANTE. La situación de cada una de ellas era como sigue:

CATALUNA. Diezmada por continuas represiones, sus militantes, en la mayoría de los casos agotados por el esfuerzo y redoblando sacrificios para levantar de nuevo el pendón confederal. Tanto es así que, después de largo tiempo de asegurar la continuidad de la C.N.T. en todo el territorio mediante la aportación de los últimos Comités Nacionales, una vez más sacaban fuerzas de flaqueza para dotar a la Organización de su representación nacional (caso Floración y de sus inmediatos colaboradores, caso de la redacción y confección de VORTICE)-En esta ocasión crucial nos encontramos rotos todos los vínculos que con anterioridad habíamos logrado establecer con las comarcas.

ARAGON.- Por haber padecido diferentes diásporas (guerra civil y posguerra), estar constituida por ciudades de población reducida en las que la vigilancia y la represión policial resultaban más eficaces y por

haber soportado tremendas represiones a lo largo de todo el periodo dictatorial, sometida a la mínima expresión de una representación simbólica confederal en la capitalidad de la región (Zaragoza).-Quedan sin control Huesca y Teruel, con sus poblaciones secundarias.-

CENTRO.- Constituida por un escaso grupo en Madrid a instancias de la propia regional catalana, a cuyo efecto ésta había hecho llegar varias delegaciones (os participamos como episodio anecdótico que fué siempre deseo de Cataluña que el C.N. fuese constituido en Madrid, cosa que siempre rechazaron los madrileños en aquellas ocasiones).- Quedaban al margen de todo control Toledo, Ciudad Real, Cuenca y Guadalajara, etc., con sus comarcas más o menos importantes.

ANDALUCIA.- De fuerte sabor anarcosindicalista, casi paralela en importancia de arraigo histórico-confederal con Cataluña, pero sometida a las más brutales de las represiones, además de soportar un subdesarrollo endémico. Sin embargo, pese a todo en aquél entonces era representada por un buen núcleo en Sevilla y algunas comarcas de la provincia y parte de Huelva. Quedaban al margen de control efectivo Málaga, Granada Cadiz, gran parte de Huelva incluida la ciudad, Almería, Jaén y Córdoba con toda sus extensas e importantes comarcas (Ronda, Antequera, Vélez, etc., en Málaga; Guadix, Loja, Motril, etc., en Granada; Jerez, Barbate, Puerto de Santa María, etc., en Cadiz; Linares, Ubeda, Martos, etc., en Jaén y así sucesivamente en cuanto a Almería y Córdoba). Andalucía es la región de más extensión territorial del país).

LEVANTE.- Se mantenían relaciones muy superficiales a causa de la psicología especial de la mayoría de militantes, que sustentaban el criterio de que todo esfuerzo era inútil porque la solución vendría por sí misma. Mantenían la convicción de que era vano todo sacrificio, porque la C.N.T. renacería espontáneamente en el instante en que la democratización irreversible del país se hiciera patente. Lo prudente, según ellos era mantener en la reserva la militancia que nos queda para que en dicho momento sumaran todos los esfuerzos en la reconstrucción de las instituciones obreras.

Dichas regionales, con su situación orgánica someramente resumida, tuvieron noticias del pacto sin que ninguna oposición formal se formulara contra él. Al suceder al anterior Comité Nacional en activo el que desde entonces sobrelleva el peso orgánico no ha hecho sino respetar un pacto que se le había dejado en herencia y esto por entender:

- 1)-Que las etapas deben quemarse cuando realmente se consideren agotadas.
- 2)-Que los pactos deben aceptarse con seriedad y no vulnerados por el simple cambio de unos hombres en los cargos representativos.
- 3)-Que los pactos deben respetarse y no ser denunciados, salvo si existen razones poderosas para ello, como, por ejemplo, vulneración reiterada de una de las partes pactantes.
- 4)-Que los acuerdos de una mayoría no pueden estar expuestos al capricho de grupos minoritarios o a los intereses momentáneos de grupitos de presión persiguiendo fines nada claros (primer caso, Madrid; segundo caso, presiones de clanes del exterior que nunca o pocas veces han estado a la altura de las circunstancias respecto al interior considerado en su conjunto).

3/ .
? Qué regiones estaban al margen del control del Comité Nacional en estas fechas y en que situación se encontraban?. Helas aquí:

GALICIA.- Sin control del interior o del exterior, pero sabiendo el Comité Nacional de la existencia de militantes cara al interior que no pudieron ser localizados pese a diversos viajes efectuados a aquel sector.

RIOJA Y NAVARRA.- En la misma situación que la anterior, pero desconociendo la existencia de puntos de referencia donde hallar militantes.

EXTREMADURA.- Sin el menor control sobre todo por la impotencia económica del C.N., pues los desplazamientos de exploración a la búsqueda de elementos dispuestos a incorporarse en toda organización reclaman mucho tiempo y dinero.

ASTURIAS.- Reducida a un grupo minúsculo sin relación con el interior por estar ligado al S.I., a través de grupos asturianos en el exilio.

NORTE CON VIZCAYA.- En análoga situación que la anterior.

Si entonces no hubo denuncia formal del pacto, ¿existió o no aprobación?. Creemos que sí, porque es evidente y, además, por toda la C.N.T. controlada en el Interior. Por tanto, mientras no exista otro acuerdo mayoritario que invalide al que puso en vigor a A.S.O., la C.N.T. está en España y la representa el Comité Nacional que ha podido sortear la represión y cuyo secretario os escribe.

? Cual es ahora la situación de las respectivas regionales, a causa de que parecen mostrarse opuestas a la A.S.O. y qué objetivos claros y concretos persiguen?. He aquí las respuestas:

CATALUNA.- Recordaréis que fué detenido el Secretario del Comité Nacional en Barcelona, a consecuencia de lo cual fueron así mismo apresados el Secretario del Comité Regional (Mariano Pascual), y uno de sus más inmediatos colaboradores (Cases), aparte de que otros militantes tuvieron que abandonar la Región precipitadamente. Esto en un momento de plena reorganización y cuando la urgente necesidad de controlar A.S.O. se hacía tarea insustentable. Os remitimos el apartado CATALUNA en el otoño de 1962. ?Y hoy?. Después de haber soportado una nueva represión con las derivaciones lógicas en estos casos, sigue en pie el Comité Regional que, contrariamente a lo reducido del control en la fecha de la firma del pacto, puede presentar vínculos en Mataró, Manresa, Sabadell, Cambrils, etc., con cuyas solas poblaciones reúne más militancia quizás que cualquier otra regional". Agrupar ahora los fuertes núcleos incorporados en Barcelona, y la existencia en dicha Ciudad de un sindicato que funciona regularmente casi como en época de normalidad salvadas ciertas circunstancias y tendréis una imagen fiel del peso numérico y específico de la región frente al resto territorial del país. Esto pese a creer que A.S.O. viene a hacer desaparecer a la C.N.T.-Aunque parezca un contrasentido, gracias a mística despertada por A.S.O., la militancia confederal de Cataluña acude día a día en busca de control y en petición de alguna tarea. sencillamente porque ha comprendido que A.S.O. es un instrumento de lucha y combate que ha conseguido arrastrar a la pelea a las nuevas generaciones que en el seno de la C.N.S. o fuera de ella llevaban una vida lánguida y de sumisión por falta de orientaciones precisas concordes con su mentalidad. Si queréis alguna muestra de esto os remitimos a las últimas manifestaciones realizadas en Barcelona con el mínimo daño para la veterana militancia confederal.

deral, que se limita a orientar y controlar los impulsos de la juventud en activo, única esperanza del porvenir. (Siempre son inevitable salpicaduras represivas, pero estas, lógicamente, solo vienen alcanzando en esta etapa ASISTA al elemento directivo: Cases Florián, Pascual y Cases, caídos, además que como miembros, activos de la C.N.T. como directivos de A.S.O.; casos Doménech y Valdenebro-procesados-y Damiano- en fuga forzada-acusados de directivos de la C.N.T. y de A.S.O.; pero la gran masa militancia confederal está allí siempre en reserva, para ir ocupando los puestos de control y dirección; porque la lucha callajera la reservamos de propósito a nervio juvenil que estamos arrebatando a la C.N.S. y a la Iglesia confesional (Si excluimos los elementos de dirección señalados, el resto de los procesados son todos jóvenes sin significados matices ideales, rebeldes por temperamento en busca afanosa de un camino de libertad); esto es así, además, porque en las últimas manifestaciones prohibimos severamente la asistencia de militancia VETERANA a los lugares de concentración). Un botón de muestra de esta cantera de reservas que se procura la región, la ofrece el hecho de que el actual Comité Nacional tiene su doble para caso de un fatal desenlace policiaco.

ARAGON.- Pese a las enormes dificultades que en el sector se tropiezan podemos hoy decir que la Organización ha evolucionado, si bien con progreso relativo hacia el crecimiento. De una mera representación ha llegado a un grupo, en el que figura algún nuevo militante junto a veteranos vueltos a incorporarse a las tareas orgánicas.-Son decididos partidarios de la A.S.O., en cuya táctica ven una posibilidad de actuación eficaz, conforme se vió en Cataluña, y A.S.O. funciona, si bien menos ostensible que en el sector catalán por razones fáciles de comprender (menor número militancia, pequeñez del sector comparado con Cataluña, más severo control policiaco, etc.) Sin embargo, la Región ha tenido progresos y esperamos que tal circunstancia se acrecienta si podemos repetir los desplazamientos que nos permitieron influenciar en el sector.

CENTRO.- Permanece ligeramente igual, es decir, reducida a un mero grupo en Madrid que en el instante del pacto, de cuyo Comité Nacional pactante formaba parte Romero, no formuló protesta formal contra sus cláusulas.-Orgánicamente poco o ningún progreso pueda presentar a no ser la incorporación al grupo de uno u otro militante aislado. Y se da el caso curioso que en uno de los Boletines de A.S.O., es el propio Romero el que escribe llamamientos para la creación dentro de A.S.O. de las federaciones de Construcción y Campesinos. En justicia cabe señalar que en todo esto más algo de incompatibilidad de caracteres entre Romero y la representación U.G.T. y un mucho de influencia de determinado sector político. Quién suscribe puede afirmar que hizo algún viaje a Madrid en busca de que tal incompatibilidad quedase neutralizada, pero el esfuerzo no dió resultado positivo. Ahora se enarbola el "argumento" de que A.S.O. no es Alianza en Madrid, sino una nueva U.G.T.; pero en tal supuesto, que no compartimos por entero por existir militancia cara a A.S.O., ¿no sería atribuible la responsabilidad al propio grupo confederado de que hablamos por su absoluta inhibición en el problema? Madrid no es ya el Madrid antañón que solo vivía de la burocracia estatal y de un comercio forjado para ella y para una población flotante numerosa que acude de todo el país reclamando soluciones estatales o haciendo corrdurias comerciales, sino que se ha convertido en un sector bastante industrializado, de cuyas factorías destacan las metalúrgicas y algunas otras. Toda ella, salvado los casos excepcionales que siempre justifican la regla, está integrada por personal joven y veterano que no sabe nada o poco y deformado de la

5/ C.N.T. y de la U.G.T. que es rebelde porque sí y que hace cambiar toda la fisonomía social del pasado. Esto es lo que nuestros amigos parece que han ignorado y en vez de volcar su veteranía y experiencia tomando puestos de dirección en A.S.O., como ha venido ocurriendo en Cataluña, les resultó más cómodo trapichear políticamente. Consideramos esto un grave error, porque las masas serán mañana de quienes hoy en plena tragedia y en el seno del horror de una tiranía sin precedentes sepan influir en ellas y recobren el prestigio popular perdido en largo cuarto de siglo de casi absoluto aislamiento.

ANDALUCIA.- Permanece estacionaria desde la visita de nuestro delegado, si bien se efectuaron dos desplazamientos; uno a Sevilla, que resultó inoperante porque la delegación de C.N. que lo realizaba halló detenido al Secretario Regional por una sanción o requisitoria de Fiscalía. A la vista de este imprevisto, prolongó el desplazamiento a Cádiz en mera función exploratoria, sentando una primera base de relación con vistas a una nueva visita; otro a Málaga, también de exploración, aunque con resultados más lisonjeros que en Cádiz, pues si bien la cuestión quedó pendiente en última instancia de una visita del Secretario, al que reclamaban por ser oriundo de allá y deseaban tener conversación con él antes de un compromiso en firme, dieron muestras de compenetración y mostraron deseos de trabajar. Queda por explorar el resto de las ciudades que constituyen la región, además de repetir visitas a las ya alcanzadas. Se habla de que A.S.O. no existe en esta región pero hay que considerar un hecho bien importante; no nos ha interesado hablar aquí ostensiblemente de A.S.O. porque primero hemos de articular todos los grupos dispersos a lo largo de su geografía. Pensad que esto es extraordinariamente importante para el momento de regularizar la dirección de A.S.O., pues según acuerdos han de recaer en la C.N.T. todas las Secretarías Generales tanto la nacional como las regionales, provinciales etc.- Sin embargo, en la malograda visita de nuestro delegado a Sevilla, éste llevaba contactos de grupos de cristianos que no llegó a conectar por la forzada ausencia del Secretario General y no creer prudente ninguna gestión hasta no enfocar el problema confederalmente. No obstante, en Sevilla y en las comarcas donde ha sido posible distribuir algún número, gusta el Boletín "A.S.O."

LEVANTE.- Visto el criterio mantenido por su más caracterizada militancia, ya al anterior Comité Nacional había dejado toda relación con el sector, salvo con un minúsculo grupo de Alcoy, con el que se guardan vínculos. No obstante lo expuesto, por iniciativa propia de Valencia había proyectada una reunión de la militancia más caracterizada de Levante, encuentro y cambio de impresiones que debía tener lugar fuera del sector geográfico de la región, para eludir posibles sorpresas. En esta especie de conferencia, a la que había sido invitado oficiosamente el Secretario del Comité Nacional, debía tratarse los más acuciantes problemas de la vida nacional, pero desgraciadamente tuvo que ser aplazada en un principio, debido a dificultades de organización y dilatada posteriormente a consecuencia de la represión que se cernía sobre Cataluña. No obstante podemos afirmar sin temor a ser desmentidos, por exploraciones suscitadas a lo largo de los últimos meses que la militancia valenciana más caracterizada, no repudia a A.S.O.

GALICIA.- Debido a los esfuerzos realizados en los meses últimos la localización de militancia organizada que ha quedado adscrita al Comité Nacional y que comparte por entero la política A.S.O. En el momento en que escribimos, quienes quedan en España preparan un viaje a la re-

6
gión para conectar los diversos sectores localizados. Esta región, pues, sale del impase en que se encontraba.

RIOJA-NAVARRA.- Permanece estacionaria por la imposibilidad de desplazamientos exploratorios tenida hasta el momento.

EXTREMADURA.- En análoga situación que la anterior por idénticos motivos.

ASTURIAS.- Orgánicamente está hoy quizás más disminuida que antes porque algún animador del grupo se encuentra en el exilio. Esta "regional", como manifestamos anteriormente, nunca estuvo controlada por el C.N. hasta que grupos del exterior, con sus luchas y afanes de predominio interno creyeron que quienes contaran con el C.N. ganaba la partida. Es entonces cuando se despereza y tiende a la localización del Comité Nacional.- Podemos afirmaros que nosotros no hemos rehuido su contacto de propósito. Tanto es así que en los alrededores de las festividades de la Semana Santa, en que en principio habíamos de tener una confronta nacional de estudio hubimos de suspenderla por diversos motivos, (ahorramos enumerarlos porque sería repetir lo expresado en documento que recibiréis directamente de España, donde quedó a mi salida pasándose a máquina), una delegación se desplazó a Madrid para encontrarse con la asturiana. Dicho desplazamiento resultó vano a consecuencia de un mal entendido que hizo a Madrid comunicar a Asturias que no efectuase el viaje proyectado). Después sobrevino la represión y en problema ha quedado en espera, como tantos otros, de que rebasemos esta gran dificultad y que contemos con medios económicos para movilizar el aparato en funciones.

NORTE-VIZCAYA.- Nada tenemos que agregar a lo dicho sobre Asturias respecto a sus contactos con el Comité Nacional.

- - - - -

Hemos creído necesario ser algo extensos en la información para que podáis contrastar las dos situaciones orgánicas y el progreso obtenido en algunos sectores frente al inmovilismo en otras.- Asimismo para que podáis apreciar que os habéis forjado, según vuestro parecer, una imagen falsa de la situación orgánica nacional a través de informaciones unilaterales evidentemente deformadas.

?Que "Asturias" y "Norte" sostiene oposición a A.S.O.? Evidentemente. Lo mismo que sostienen el S.I. que controla los dos grupos mencionados, si no directa, sí indirectamente.

?Que "Centro" se opone resueltamente a la política de A.S.O.? Evidentemente también; pero os remitimos a otro apartado de esta carta y os remitimos también a los documentos que condenan el último paso dado por el grupo madrileño al tratar con las autoridades del régimen.

?Que la política de A.S.O. sólo es aceptada en Cataluña según "nuevas informaciones de Madrid"? ?Y donde deja Madrid a Aragón y Galicia y por qué ahora Madrid se presenta en sospechosa alianza con "Asturias" y "Norte" sabiéndolas entregadas al exterior y que no comparten además el impensado paso a nuestro juicio, que se ha atrevido a dar el grupo madrileño?

"Y qué A.S.O.?" Importa distinguir entre continente y contenido de las cosas, tanto más cuanto que por uno u otro motivo o por uno u otro error de apreciación, las pasiones en nuestro país son tan corrientes-pueden deformar los hechos de tal manera que se presente al semejante la contrafigura de los mismos; o bien que algo noble, honrado y

honesto se haga pasar por delictuoso o condenable.

La constitución de A.S.O. respondió a los siguientes condicionales:

a).- La marcada hostilidad de la representatividad del exilio a un reconocimiento formal del Comité Nacional (1)

b).- El divorcio de muchos socialistas, cada día en creciente contingente, respecto a su Ejecutiva en el exterior (1)

c).- La manifiesta inoperancia de las sindicales clandestinas forzadas de que ninguna por sí fuese capaz de una movilización seria y consecuente de la clase trabajadora.

d).- El apreciar que al amparo de unas circunstancias favorables la iglesia movía un buen contingente de juventud que, llamándose cristiana, forma el arranque de futura sindical de carácter confesional, peligro que creemos un deber neutralizar en España.

e).- La necesidad de anular el no menor peligro representado por el Partido Comunista que, cobijado en un estado potencial favorable no cesaba de trabajar en el seno de la C.N.S., mediante sus grupos de oposición sindical, posible germen de otra sindical fiscalizada y dirigida por el comunismo moscovita.

f).- El apreciar una ostensible rebeldía de la clase trabajadora joven, que se imponía hacer canalizar en hechos concretos con el menor peligro para la veterana y ya escasa militancia cenetista y ugetista.

g).- La perspectiva, cada mes clara, de que el Régimen busca una salida a su actual situación de descomposición interna, que hay que precipitar con hechos ostensibles en la calle y no anularse en charlas de dilettantes de círculos y cafés.

h).- El crear un clima de confraternidad y confianza entre vieja militancia de ambas tendencias socialistas y las nuevas generaciones en presencia en el panorama social del país para que, si en el futuro se ha de marchar en pluralidad, que esta pluralidad no se convierta en atomización cosa que en España sería catastrófica en los instantes del reencuentro democrático con fines a nuestra lucha contra el capitalismo español.

Estos fueron los móviles, someramente expuestos. Al principio se nos consideró inofensivos por parte de tirios y troyanos; pero al poco tiempo se vino en comprobar que lo que tomaron poco menos que a pirotorreo, se convertía en algo eficaz, solvente y digno de crédito. Entonces se produjo la política de la difamación por parte de nuestro exilio y la inquina, el temor y la represión por parte del Régimen (Extrema curiosidad de tal coincidencia).

Volvemos a preguntarnos: ¿Que es A.S.O.? Queridos amigos, A.S.O. no es ni más ni menos que un instrumento de lucha y combate; una plataforma para crear un clima de profunda hermandad entre todos los sindicalismos democráticos para el futuro inmediato de España con el expreso deseo de que mañana no se derive a la proliferación expresiva con notable perjuicio para la pluralidad, si es que se produce que es una cosa muy diferente y contrapuesta; un medio mediante el cual arrastrar a la masa trabajadora sin temor a siglas, en el transcurso de las cuales solo ve la represalia y el castigo por parte del despotismo, por un lado, y la desunión y la lucha intestina del mundo del trabajo, sabidamente

8
explotada por el comunismo interior, por otro, en circunstancias en que se reclama unidad de acción. Persiguiendo estos fines, las reuniones de base de la Alianza se hacen en conjunto, unos militantes confraternizan con otros, se intercambian ideas, se formulan síntesis, se matizan situaciones, se dialoga, se formulan planes que después, en fin, llevados a la práctica eficazmente (las últimas manifestaciones son buena prueba de ello). Este es el continente, con buena parte de contenido; Pero existe la U.C.F.; existe la C.N.T.; existe la S.O.C.C.; cada una de ellas articuladas independientemente, con más o menos solidez según el nervio, la decisión y las posibilidades de sus militantes, ya en el ámbito funcional o en el de las disponibilidades económicas para moverse. Esto es el contenido sin apenas continente. Tanto es así que poco antes de la última represión preparábamos la aparición de "C.N.T." y "Solidaridad Obrera" objetivo circunstancialmente truncado por las consecuencias inmediatas de la acción policiaca, que esperamos sean soslayadas en poco tiempo. No hay lugar, pues, para creer que estamos empeñados en la autodisolución de la C.N.T.-Solo el pensarlo es absurdo.

?Las Federaciones de Industria? Son ya antiguas en la C.N.T. aunque formuladas por A.S.O. no quiere indicar necesariamente que A.S.O. se sume a la C.I.O.L.S. -Instrumento político-, sino que procura relación y clima de confianza con las federaciones internacionales-Instrumentos de acción social-, en busca de la canalización de ayudas para el interior, tan necesitado de medios para su lucha diaria. Y esto es así por que si queremos encontrar unas subvenciones capaces de que en el interior nos desenvolvamos con **holgura** e independencia sin la adquisición de compromiso alguno de sumisión, no encontramos un camino más viable y hacadero. Pensad que estamos abandonados por nuestro exilio y pensad también que a este abandono se une una ahora el vuestro, retirándonos una subvención para cuya decisión no habíais podido esperar momento más inoportuno, es decir, cuando todo cuanto pueda llegar está destinado a ayudar y paliar la trágica situación de los represaliados y sus familias.

Deseamos aclararos que el Comité Nacional no está identificado con la línea A.S.O., por la simple razón de que un Comité representativo solo puede estar identificado acuerdos y que uno de ellos dejado como herencia por el anterior, fué el del pacto A.S.O.-Si mañana, vueltos a reunir al margen de pasiones y golpes bajos, un Pleno afirma que debe quemarse la etapa se quemará con gusto, sea desacertada o no la decisión, ya que respondería a un mandato orgánico lo que no puede admitirse-y en esto si que el Comité Nacional comparte el criterio de Cataluña-, es que un solo grupo o varios grupos en minoría, creyéndose ombligos del mundo pretendan arrastrar a todo el peso orgánico, en una especie de golpe de Estado, a una línea de conducta que si que acabaría para siempre con la C.N.T. envuelta en el fango de una renuncia de apatía in calificable.

Habrà Pleno, pero cuando las condiciones para ello reúnan circunstancias favorables. Hasta hoy no se convocó de una manera definitiva debido a diversas causas que no cabe aquí repetir, pero que podréis leer en circular que recibiréis directamente de España, pues quedó allá el borrador para pasar a máquina.

Con esto se ha especulado mucho, demasiado, pero es fácil ver los toros desde la barrera, como decimos en España.

VUESTRA CARTA 18 DE AGOSTO 1.965 - Cuando nos relatáis los do-

cumentos examinados en vuestras reuniones nos decís que, "además de estas cartas, habían escrito de los militantes confederales de otra región de España donde tienen constituido otro Comité Nacional..." Debemos manifestaros que en las circunstancias de clandestinidad que durante tanto tiempo soportamos, la sucesión del Comité Nacional puede darse en las formas siguientes:

1).- A causa de renuncia del Comité Nacional en activo si circunstancias e imponderables de imposible solución le obligaran a ello. En tal caso dado su representatividad al colaborador más inmediato, siempre a la reserva en tales casos, quien cuando lo es posible, da cuenta orgánica para su refrendo o cese.

2).- Por dimisión o sustitución en Pleno regular, siempre con vocado por la Secretaría General.

3).- Por encarcelamiento de todos sus miembros. En este caso se tiene previsto un doble, que comienza su actuación de inmediato.

Ninguna de estas circunstancias se han producido y por tanto, cualquiera o cualesquiera que se abroguen representaciones nacionales deberán considerarse apócrifas. Si bien el 27 de abril fué detenido en Secretario en funciones, este conseguía fugarse horas más tarde, aparte de que el resto de sus colaboradores quedaban indemnes. -Esperamos pues, que la S.A.C. no cometerá la ligereza, como previmos cometen los compañeros argentinos mencionados en vuestra carta, de suscitar o avivar discrepancias orgánicas pretendiendo ayudar en un absurdo "golpe de Estado".

En reciprocidad a lo que manifestais de remitir la vuestra a los compañeros de otros grupos de la C.N.T. y a los de Buenos Aires, aparte de no querer juzgar el hecho, que no nos parece muy correcto, nos reservamos también el derecho de pasar la nuestra a distribución.

Por lo demás, el resto de vuestra carta lo consideramos contestado con la nuestra en respuesta a la vuestra del 7 de abril.

Fraternalmente vuestros,
POR EL COMITE NACIONAL
EL SECRETARIO

Firmado: Cipriano Damiano

NOTAS.-

(1) Esta coincidencia suma a los dos sectores socialistas un nuevo motivo de coincidencia; a la dureza de la represión, que a ambos alcanza por igual, se une la mútua incomprensión exterior respecto al interior de España.

Francia, septiembre de 1965

Conforme a lo que se tenía provisto, el domingo 24 de octubre tuvo lugar en París la reunión entre el Comité Nacional de la C.N.T.-representado por su delegación Exterior en pleno y el Secretariado Nacional, expresamente desplazado a este fin - y una delegación de la S A C sueca, integrada por los compañeros Rüdiger y Ardviseon, Delegados Internacionales de la central sindical hermana.

La reunión tenía por objeto esencial el esclarecimiento de ciertas dudas y diferencias suscitadas a lo largo de las relaciones sostenidas por ambas sindicales anarcosindicalistas que llevaron a la S A C a tomar la decisión de suspender la ayuda que hasta hace poco venía facilitando regularmente a la C.N.T. de España.

Dicho encuentro, que comenzó a las diez de la mañana, se prolongó a lo largo del día hasta las ocho de la noche. El Secretariado Nacional de la C.N.T. informó con amplitud en torno a las vicisitudes e incidencias de la clandestinidad española a partir de octubre de 1961 en que se produjo la ola represiva que desarticuló todo el dispositivo confederal en la península y, sobre las diversas fases en que se da calor a la lucha del mundo del trabajo, que pasó el primer plano de la actualidad mediante la creación y el desarrollo de A.S.O. partiendo de Cataluña para extenderse en todo el territorio Nacional. La segunda parte de su informe estuvo dedicado al problema recientemente suscitado por el grupo madrileño que tomara contactos para una posible colaboración o cooperación con altas jerarquías sindicales del régimen, extendiéndose en amplias consideraciones sobre el particular.

Con análoga amplitud formuló informe la Delegación Exterior del Comité Nacional en la parte específica que le correspondía. Ambos informes, de duración muy similar, estuvieron siempre apoyados por sus correspondientes documentos.

En el curso de la información se suscitaron diversas preguntas por parte de la representación de la S A C, que fueron contestadas con la soltura y la seguridad que siempre ofrece el haber procedido a acuerdos con unos principios tácticos y de acción de los que se han hecho eco los más importantes órganos de expresión internacionales y la propia prensa franquista del interior, asustada del volumen y la capacidad de movimiento con que se ha dotado a los trabajadores en España de corto tiempo a esta parte.

Finalmente la Delegación de la S A C prometió trasladar al AU de su Organización la impresión recibida, pues es él al que compete obrar y decidir en última instancia. Con el ofrecimiento del Comité Nacional de desplazarse a Suecia para repetir amplio y directo informe al AU si se consideraba necesario y en el seno de la mayor cordialidad, como corresponde a hombres en comunidad de ideas, aunque las circunstancias ambientales los obliguen a actuar según manden las diversas incidencias que pueden producirse en situaciones no paralelas o iguales, se levantó la sesión, como queda expresado, a las ocho de la noche del mencionado día.

Octubre 1965

EL COMITE NACIONAL

A núcleos y militantes
Estimados compañeros :

Razones imperativas nos vedan por el momento el informar en relación con los motivos que han impedido la celebración de un amplio Pleno Nacional después del desdichado paso dado por el conocido grupo cerca de jerarquías del régimen con vistas a una indecorosa transacción. Sin embargo, podemos indicaros que el Comité Nacional, abrumado por el peso de tan incomprensible acción, ha efectuado amplias consultas llevadas a cabo con la natural discreción con diversos núcleos organizados en Cataluña, Aragón, Levante, Galicia, Centro, Andalucía, etc., que hemos debido silenciar hasta el momento por razones obvias y en virtud de las cuales podemos expresar con optimismo que la mayoría militancial en activo - la que no ha faltado ni faltará en la lucha activa - está firme en el objetivo de mantener a la C.N.T. limpia de mácula y reitera su fe de proseguir en el recto camino frente a cualquier otra adversidad de las muchas que ha debido soportar ya a lo largo de estos años.

De la expresión infinitamente mayoritaria de estas consultas, queda claro:

- a) Quienes hasta este momento se han sumado a la atrevida gestión, salvo contadísimas excepciones, posiblemente desorientadas por la sorpresa del primer instante, son individuos hace años marginados de la organización clandestina y, por tanto, en completa pasividad e inoperancia.
- b) En su mayoría son también individuos emancipados, propietarios de industrias más o menos lucrativas adquirida en los años de abandono militancial - citemos entre algunos, a Juan Ferrer y a González Inestal - o bien alejados de la influencia obrera como consecuencia de la independencia de sus labores diarias - entre otros, Guzmán e Iñigo-.
- c) Existe un firme propósito de continuar la lucha en el seno de la clase trabajadora con vistas a conseguir la solución de tantísimas insatisfacciones como imperan en el país, pues, como ha sido siempre bien notorio, no hay otra vía más asequible que la acción de los de abajo cuando los de arriba se empeñan en mantener las conocidas situaciones de privilegios y opresión.
- d) La C.N.T. no renunciará jamás a la lucha de clase ni a la aspiración de subvertir la sociedad capitalista porque sin estas dos razones fundamentales su existencia no se justifica.
- e) Apoyo incondicional al Comité Nacional para que persevere en su postura hasta que las circunstancias de todo orden permitan la convocatoria de un Pleno Nacional que someta a examen los problemas dignos de discusión.
- f) Solemne resolución de efectuar un supremo esfuerzo para borrar en el seno de la clase trabajadora oprinida toda mala impresión que haya podido recibir por un hecho que ya se comenta públicamente y promesa a nuestros aliados de seguir en el recto camino hasta la liberación definitiva de nuestro pueblo.

Con este motivo el Comité Nacional tiene la satisfacción de participar a todos con confianza que la C.N.T. sigue y seguirá viva y operante en España.

Noviembre, 1965.

EL COMITE NACIONAL

CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

COMITE NACIONAL (Damiano)

C O M U N I C A D O :

Por la titulada Comisión de Relaciones de la C.N.T. en Gran Bretaña se ha dado a la publicidad una nota a la que nos vemos obligados a salir al paso sin el menor ánimo de polémica y sí para que las cosas y las personas queden donde corresponde.

Para nadie es un secreto que el Comité Nacional de la C.N.T. de España no mantiene relaciones oficiales ni oficiosas con la representación confederal exilada.

Ahora bien, el Comité Nacional no ha tenido ni tiene el propósito de mantenerse encerrado de fronteras hacia dentro porque viene obligado a difundir sus mensajes, comunicaciones y llamamientos por todo el orbe con objeto de establecer línea de comunicación con todos los militantes de la C.N.T., compartan o no el criterio de la Organización de España.

En cumplimiento de este deber reclama el concurso de cuantos militantes deseen actuar, designa delegaciones en todos los países en los que encuentra compañeros dispuestos a responsabilizarse directamente con el Comité Nacional en una labor cara a la C.N.T. de España. A tal efecto tiene establecida su Delegación Exterior y Subdelegaciones que secundan los acuerdos del Interior y que actúan bajo la orientación del Comité Nacional.

Si desde Inglaterra se han difundido reproducciones de circulares, documentos y comunicados quede bien claro que el hecho no obedece a exclusiva responsabilidad personal ni obedecerá en el futuro, pues quienes trabajan en tal sentido lo hacen con el respaldo de la C.N.T. del Interior a través del Comité Nacional en funciones.

Una vez más nos interesa difundir que en España no existe Comité Nacional "pro-A.S.O.", sino Comité Nacional a secas, que cumple y hace cumplir los acuerdos de la Organización.

EL COMITE NACIONAL

Finales de Noviembre de 1965.

FIJANDO POSICIONES

Un grupo de dirigentes de Falanga y de los Sindicatos Verticales, von vistas a una reestructuración y pretendiendo revitalizar su caduco y desprestigiado "Movimiento", iniciaron el pasado abril conversaciones con unos pretendidos representantes de la C.N.T.

Dada la urgencia con que hemos de salir al paso de tan burda maniobra, seremos breves en el actual comunicado.

La Regional Catalana de la C.N.T., ante la trascendencia y peligro que entraña este ataque a la Organización Confederal

INFORMA,

que en ningún momento ha sido nadie autorizado por la C.N.T. para pactos ni componenda alguna. La C.N.T. no ha hipotecado ni hipotecará jamás su independencia, su presente ni su futuro.

SINDICATOS, SI, los auténticos, los que de verdad representan a los trabajadores.

C.N.T.- Cataluña, noviembre 1965.

A LOS COMPANEROS DE LA C.N.T.

Consideramos que cada uno, y esto es la base esencial de nuestro ideario, es libre de pensar y actuar como le parezca. Ahora bien, toda persona que se ha formado un nombre y una personalidad, por su actuación a través de los años, dentro de la Confederación Nacional del Trabajo, debe tener en cuenta que sus actos y actuaciones, en momentos y lugares especiales, sobre todo frente a organizaciones políticas o sindicales distintas a la nuestra, reflejan, bajo el prisma de aquellas, la opinión de la Organización a la cual pertenece.

Por esto no es lícito ni moral que uno actúe, aunque diciéndose a título personal, en cuestiones que puedan afectar, primordial y vitalmente a su Organización, sin tener el aval de la misma, debiendo darse cuenta, en el supuesto de que hubiera mala fe, que ello pudiera crear dificultades en su seno.

Estas consideraciones que anteceden son hechas con motivo del

problema planteado por un grupo de "confederales" de Madrid a los demás miembros de la C.N.T., a causa del ofrecimiento de colaboración hecho por los primeros a los "sindicalistas verticales" de una manera según ellos personal.

Deben reconocer honradamente, los iniciadores de este problema, que si se les abrieron las puertas de la negociación por parte de los elementos más o menos oficiales, no fue estrictamente por su persona, sino por lo que ellos tenían como hombres de la C.N.T. Así es que, no tiene fundamento ni lógica su apelativo de "a título personal", hay que reconocer que se extralimitaron en unas gestiones para las cuales, aceptando que fuera idea suya, debieran recabar primero, el beneplácito de la Organización.

Este no es lugar adecuado para enjuiciar dicho proyecto, solamente queremos hacer constar por medio de estas líneas, la disconformidad con el mismo de una parte importante y numerosa de la militancia catalana a quien se ha consultado, por considerar, aún queriendo olvidar el pasado, que no pueden amalgamarse ni seguir por el mismo camino, dos mentalidades tan distintas como las que representan el sindicalismo libertario y el "verticalismo".

Con motivos de esta cuestión, reunidos los compañeros con representación de diferentes ciudades y comarcas.

A C O R D A R O N

hacer patente públicamente su disconformidad con la actuación de los que han intervenido en todas las gestiones llevadas a cabo hacia una colaboración que se considera, cuando menos, descabellada, por no adjetivarla de manera más dura.

Considerando pues que dichas gestiones y su objetivo, son un desprestigio para la C.N.T., dejar constancia de nuestra protesta contra los causantes y afirmar solemnemente que la mayoría de los componentes de la C.N.T. no desean ni quieren ver mancillada con turbios manejos políticos, la recta y limpia trayectoria de la Confederación, por la cual dieron su vida tantos hombres.

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña (C.N.T.)

C. N. T.

A. I. T.

CIRCULAR PARA TODOS LOS COMPANEROS CONFEDERALES
Y AFINES LIBERTARIOS

LLAMADA A TODOS LOS TRABAJADORES OPUESTOS A LA DICTADURA

Compañeros :

Recientemente un grupo de hombres que habían militado en nuestras filas, entre los cuales hay algunos que se dicen actuar en esta Regional, han entrado en contacto con elementos del sindicalismo vertical a los fines de estudiar en conjunto una reforma de las estructuras sindicales proñijadas por el Régimen y cuyo acuerdo desde principio van a ser propalados tanto en los medios verticales activos como en los confederales, con el intento de obtener su aprobación en las bases respectivas.

La Organización confederal de Cataluña, obligada a desarrollar desde tantísimos años su actuación en la clandestinidad, cuidadosa de su

propia soberanía y fiel depositaria del patrimonio ético e histórico de nuestra gloriosa y auténtica central sindical obrera, rechaza dichos acuerdos en tanto que efectuados en nombre de la C.N.T.. Ellos no tienen otro alcance y horizonte que los reducidos de los firmantes de tales compromisos. Por tanto, son de una nulidad absoluta si, como se pretende, ha de figurar el nombre de la C.N.T. triturada en aras a reforzar un andamiaje que cada día que pasa se cuartea más. ¡No y no! Quien quiera efectuar esta labor que lo haga por su cuenta y riesgo y bajo su responsabilidad exclusiva. El que tal haga demostrará una actitud equivocada, y automáticamente quedará fuera moral y efectivamente de nuestros medios. Para los que somos la C.N.T., mientras un soplo de vida quede en nuestras venas, no aceptamos ni aceptaremos una situación nacida en medio de un ambiente infamante, de falta del más absoluto respeto a la personalidad humana y en la que todas las libertades del ciudadano son conculcadas de hecho por esa Dictadura que no acierta a terminar su ciclo infernal de esclavitud para el Pueblo y de explotación para la sufrida clase trabajadora española.

A los discrepantes del actual inmovilismo en el seno de las organizaciones dependientes del actual tinglado vertical, les decimos como advertencia: no lo penséis más, trabajadores que confiasteis un día en los cantos de sirena de unos dirigentes. No es hora de vacilación. Actuemos, todos unidos, frente a todos los jefes y la nueva hornada flamante dispuesta a cooperar con ellos. Vuestro puesto está en la honorable calle pelada lejos de esas cuevas de engaño y de madre que son organismos creados para estafaros el producto de vuestros sudores y ahogar vuestras legítimas aspiraciones.

¡Fuera de los Sindicatos Verticales y sus organismos marginales, donde se queman todos vuestros afanes! ¡Venid a la oposición! Que se queden los perritos falderos que pululan en juntas sociales de diferentes escalas, chupa ubres de nuestra sangre en forma de cuotas sindicales descontadas de nuestros raquíticos salarios... Pedidles las horas que "trabajan" en cuanto todos nosotros nos tenemos que romper el espinazo 12 y 14 horas diarias de dura labor, mientras ellos "dirigen" desde las alturas, sentados en sus poltronas de vendidos al capitalismo, nuestra esclavitud hacia pozos sin fondo. En la medida que tendrán la colaboración inconsciente de honrados trabajadores, las cadenas continuarán, hoy con Franco, mañana con cualquier tenebroso personaje fabricado por los alquimistas de esta nueva confabulación contra el pueblo español o por el OPUS DEI, el tentáculo ensotonado que domina fabulosos medios de explotación humana "espiritual" y económica.

Trabajadores, debemos tener clara perspectiva sobre el engaño que han representado estos 25 años de Dictadura para los intereses de los productores, del pueblo, y de lo que representarían los venideros si todos esos andamiajes de ignominia y de podredumbre no se vinieran abajo.

Agrupémonos y luchemos por este fin.

¡Viva la C.N.T., auténtica organización española de defensa proletaria!

¡Viva la libertad!

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña.

En un lugar de Cataluña, noviembre de 1965.

El obligado silencio que nos impone el actual régimen para dejar oír nuestra voz públicamente, no puede impedir periódicamente lo hagamos en cumplimiento de una obligación permanente en nosotros.

Ha sido y es grande la represión franquista en nuestra CNT, pero nunca lo suficiente para ahogar nuestras ansias de libertad.

Nuestra lucha por la reivindicación de los trabajadores y la libertad integral, empieza en España con la adhesión a las ideas de la 1ª Internacional. Es extenso hacer historia, no compete a este escrito.

De nuestra presencia en todas las soluciones político-sociales que en nuestra nación se han planteado hasta al 18 de julio de 1936, en que nuestra intervención en defensa de las libertades españolas, fué decisiva y responsable al lado de todos los sectores indetificados con estos principios.

Durante esta época, hemos seguido luchando de forma organizada, si bien la represión policial nos desconectó infinidad de voces.

Los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo, ratifican sus principios libertarios, como igualmente su intransigencia con el régimen actual y todos sus organismos que son base de subsistencia.

Apoyaremos cualquier diálogo mantenido únicamente con quienes están en contra de Franco y todo lo que representa, nunca con quienes colaboren con él. No olvide nadie que con la "bolera" de la CNT, o sea su militancia, no se pueda jugar ni engañar, esto es peligroso, bien lo saben quienes bien la conocen. Nuestra inquietud es constante y estamos prestos a cualquier situación que se produzca. Venga esta de donde viniere.

Desde hace varios años, se viene incubando en la Regional Centro el establecer contacto con los poderes que por la fuerza y la tiranía mandan en España. Este maquiavelismo o incubación, pertenece a un grupito muy conocido por todos. De esta maniobra ha estado al margen la inmensa mayoría de los militantes de la Regional mencionada. Todos sabemos como calificar a éste grupito que tanto perjuicio ha ocasionado a nuestra querida CNT; honradamente queremos creer que no se dieron cuenta de tamaña monstruosidad.

Todos los militantes de España como un solo hombre, se levantan contra este grupo y dicen: Amigos, hermanos, compañeros honrados y dignos de la Regional del Centro, estamos con vosotros que somos una misma conducta e idea. Sabemos morir con dignidad. No queremos nada con el actual régimen. No podemos olvidar ni el pasado ni el presente. Como románticos que somos por excelencia, no olvidamos a nuestros muertos. Pasaremos a la historia pero con dignidad, nunca como pobres castrados. Que lo sepa bien la opinión pública y nuestros hermanos de izquierdas. Estamos en el lugar de siempre, ya lo sabían todos los que nos conocen.

Retirados, pues, de escena, grupo maquiavélico de ignoradas metas. Quedáis desautorizados por la inmensa mayoría de los militantes de España. Si algún contacto llegaran a tener algunos de los pertenecientes a este grupo con sectores antifranquistas, quedan automáticamente fuera de toda actividad representando a la Confederación Nacional del Trabajo. Así lo determinan sus militantes.

España, noviembre 1965

(Manifiesto que los compañeros del Interior han puesto en circulación)

DE LAS FF.LL. Y NUCLEOS DE LA C.N.T. DE ESPAÑA EN EL EXILIO

FEDERACION LOCAL DE DREUX

Ante la situación provocada por unos cuantos elementos que sin el menor escrúpulo ni respeto a la digna historia de nuestra organización pactan con los gerifaltes del Sindicalismo Vertical fascista para entregar la C.N.T., que se han propuesto a la vil maniobra de cooperar con los asesinos del pueblo español, para crear la Central Única. La F.L. de Dreux los condena por traidores y pide que se informe a la opinión pública por los organismos responsables y que se den los nombres de los que usurpando el nombre de Libertarios tratan de denigrar a la C.N.T.

La F.L. de Dreux pide a todos los compañeros que posean documentación de procedencia unitaria-verticalista la pongan al servicio de la Organización.

La F.L. de Dreux reivindica nuestros postulados, y rinde homenaje a todos los compañeros que, como Juan Peiró, supieron ofrendar su vida antes que entregar su dignidad al fascismo.

Compañeros todos: Ante una maniobra tan indigna, nuestra reacción debe ser consciente y entusiasta en defensa de nuestra C.N.T. dejando de lado todas las miserias y diferencias de interpretaciones que puedan obstaculizar la obra libertaria y desautorizar a estos tráp^{car}álas que pretenden enterrar la C.N.T. en beneficio de unos bastardos incomprensibles intereses. El que no quiera seguir defendiendo a nuestra organización, que se aparte, y se dedique a aquellas actividades que están más en consonancia con indignos propósitos, pues en la C.N.T. no hay cabida para los sátrapas unitarios con los Sindicatos Verticales.

Acuerdo tomado por la F.L. de Dreux en reunión general de fecha 3 de Octubre.
Por la F.L.-El secretario.

=====

FEDERACION LOCAL DE ARGEL.

Argel. 24 Octubre 1965

Hemos recibido el informe referente a los elementos de España que se llaman de la C.N.T. y que solamente tienen el nombre pero que no tienen ninguna vergüenza de pactar con los que asesinaron y siguen asesinando en España a todos los hombres de sentido liberal y progresista. Así es que a estos elementos los tenemos que considerar enemigos de todos aquellos que se sienten progresistas y humanos.

Nuestra organización no se puede mezclar con todos esos cuchicheos y debe marcar una posición bien definida respecto a toda esa gente, pues vale más pocos y buenos que muchos y que no sirvan para nada.

Por la F.L. de Argel.-El secretario.

=====

FEDERACION LOCAL DE BALMA.

La F.L. de Balma, en su asamblea general, celebrada el día 24 del presente mes de Octubre, acuerda dirigirse al S.I., leída la información del Interior cursada por éste y por conducto orgánico. ACUERDA:

Primero: Aprobamos la actitud tomada por el S.I. en los diferentes aspectos con referencia a ese Comité Nacional-que nosotros no reconocemos-. Manifestamos contra el informe del mismo y particularmente, contra las bajas maniobras que en el Interior están realizando con esos pactos de conjunto con el franquismo.

Segundo: Asimismo damos toda confianza al S.I. para que continúe con su actitud, reservada y públicamente si es preciso-no dejándolo de la mano-y teniéndonos al corriente en todo momento.

Tercero: Se debería dar a conocer públicamente cuantos contactos llevan a cabo en el Interior esos individuos en representación de la C.N.T., sin mandato ninguno de la organización Confederal, contra la misma.

Cuarto: Que por el mero hecho de abrogarse una representación en nombre de la C.N.T. merecen todo nuestro desprecio.

Quinto: Que eso representa un acto de traición, y por lo tanto entraña la más

grande responsabilidad moral en todos ellos.

Sexto: que la militancia confederal, toda, sabe a qué atenerse y está dispuesta a salir al paso de tales manejos y hacer frente con toda responsabilidad.

Por la F.L.-El secretario

Balma 24 de octubre de 1.965

=====

FEDERACION LOCAL DE DECAZEVILLE.

La militancia Confederal de esta localidad reunida en Asamblea General el día 7 de Noviembre 1965, enterada por conducto regular del S.I., que algunos elementos que fueron antaño o se pretenden militantes de la C.N.T. han entrado en diálogo con otros de los Sindicatos Verticales, en nombre de la organización que nosotros hemos representado con dignidad, y continuamos representando, expresamos pública y orgánicamente nuestro absoluto repudio hacia quienes participaron en ese contubernio, considerando una traición a los principios éticos de la Confederación Nacional del Trabajo y a los intereses supremos de la clase obrera, del pueblo español y del antifascismo en general.

Del régimen de Franco y sus satélites nos separan una montaña de muertos, asesinados por el fascismo español, y un río de sangre vertida por los antifascistas españoles.

Jamás un hombre de la C.N.T. honrado podrá pactar con los inquisidores del actual régimen. Por estas causas y muchas más que podríamos enumerar, pedimos al S.I. que haga una declaración en nombre de toda la organización confederal exilada, tanto en nuestra prensa, como en la demás prensa, para que el mundo conozca nuestra posición sin lugar a dudas. Los traidores no pueden hablar en nombre de nuestra gloriosa organización.

Por otra parte solicitamos del S.I., que si éste conoce algún nombre de elementos dichos de la C.N.T. que en el exilio estén de acuerdo con esos desaprensivos elementos que forman parte de la famosa ponencia de Madrid, que nos sea comunicado para conocimiento de la militancia confederal continuadora de nuestra línea recta como Anarco-Sindicalistas Revolucionarios, para poder obrar en consecuencia.

Esta proposición ha sido aprobada por unanimidad en nuestra Asamblea General para que sea transmitida inmediatamente al S.I.

Por la F.L.-El secretario.

Decazevilla 7 de Noviembre 1965

=====

FEDERACION LOCAL DE MONTREAL (CANADÁ)

Sirva la presente para poner en vuestro conocimiento que reunidos en asamblea general la F.L. de Montreal; impuestos de los informes, carta dirigida a los compañeros de la C.N.T. del Interior, carta de la S.A.C. y Circular-Informes (2) con relación a ciertas actividades llevadas a cabo, en negociaciones con el Franquismo.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

- 1º- Aceptar y aprobar la actitud adoptada por el Secretariado Intercontinental.
- 2º- Considerando el gran peligro que encierra para el futuro de la C.N.T. en el Interior de España, las gestiones realizadas y que puedan continuar realizándose por ciertos ex compañeros

PROPONEMOS.

Que todo cuanto se ha hecho y pueda estar haciéndose debe ponerse públicamente al descubierto, con nombres incluidos, para evitar que así se pueda hacer uso y abuso del prestigio, que estos puedan haber tenido como militantes de la C.N.T.

Sin otro particular, esperando tomaréis en consideración nuestro deseo, recibir, estimados compañeros, nuestros fraternales saludos.

Por la F.L.-El secretario

Montreal 25 Octubre 1965

FEDERACION LOCAL DE BURDEOS

Ante los hechos registrados en estos últimos tiempos en el Interior, donde algunos elementos de moral defectuosa tratan de perturbar a conciencia la marcha de la C.N.T., nosotros, como militantes de la misma en el Exilio, no podemos tolerar que tales sujetos pacten en su nombre con organismos franquistas, como es la C.N.S., para salvarle de la muerte que le amenaza. Por esta razón, y ante la conducta indigna de esos "militantes de la C.N.T." pasados al campo fascista, la F.L. de Burdeos, en su Asamblea General, celebrada el día 17 de los corrientes, acuerda por unanimidad, y desea su publicación en nuestra prensa, lo siguiente:

La F.L. de Burdeos una vez informada por el S.I. de cuanto ocurre en España, debido a unos individuos que se abrogan ser de la C.N.T. pactando con el franco-falangismo y los Sindicatos Verticales, condena enérgicamente la actitud de tales sujetos vendidos a los asesinos del pueblo español, y reconoce sinceramente y aprueba la posición sostenida por el S.I. en defensa del Sindicalismo Revolucionario o Anarco-Sindicalismo que encarna a la organización confederal.

Por la F.L.-El secretario.

Burdeos 24 de Octubre 1965

=====

FEDERACION LOCAL DE MONTPELLIER

La F.L. de Montpellier, en su reunión ordinaria del 24 de los ctes, después de haber leído y escuchado atentamente el informe del S.I. en lo que a lo sucedido en el Interior (Madrid) referente a contactos que un grupo de compañeros han tomado con elementos del régimen, interviniendo varios compañeros en la discusión y análisis y, unánimemente, condenan dichos contactos por consiguiente; proponemos que el S.I. averigüe, por mediación de las Regionales de Origen, sobre la exacta veracidad del contenido de la Circular-Reservada, y que se obtengan los informes precisos de los compañeros de que se trata y en qué situación orgánica se encuentran los que establecieron esos compromisos con el franquismo. Que la C.N.T. de España en el Exilio denuncie públicamente la maniobra, poniendo en evidencia que los hombres pactantes no representan a la C.N.T. y al mismo tiempo desautorizar toda nueva maniobra que en nombre de la C.N.T. pueda emprenderse.

=====

REGIONAL DE ORIGEN LEVANTINA

De una manera incesante venimos recibiendo enérgicas protestaciones de muchos militantes de nuestra Regional Levantina ante el hecho insólito de determinados cenetistas vienen negociando con los sindicatos verticales y adyacentes. Los compañeros -nos escriben- de la Regional de Levante, afiliados a la F.L. de Montpellier, al conocer la maniobra que un puñado de hombres de la C.N.T. pretenden llevar a cabo en nombre de la misma, intentando colaborar con el régimen de dictadura que sufre el pueblo español y con los hombres que la implantaron y que sostienen a sangre y fuego... Condenamos tal proceder enérgicamente, que no puede tener otro resultado sino que fortalecer la tiranía y sembrar la confusión entre las fuerzas vivas del Interior y del Exilio que no han dejado nunca de luchar porque el pueblo español recobre la libertad que se le arrebató por la fuerza de las armas... Decimos que esos aventureros que dicen representar a la organización no representan más que sus ambiciones personales y en ningún momento a la C.N.T. y sus hombres que estuvieron y están en contra de dichas maniobras... Por todo lo dicho, estos militantes de la Regional Levantina en el Exilio desautorizan a cuantos en su nombre se presten a dicho juego." (Firman un buen número de militantes de vieja solera libertaria, de Valencia, Castellón, Liria y Murcia)

Esta secretaría de Relaciones confirma la protesta publicada por el S.I. y en especial contra quienes se abroguen representación de la militancia levantina para negociaciones con los jefes sindicalistas verticalistas y demás elementos sostenedores de la dictadura.- Secretaría de Relaciones.- 2 Noviembre 1965.

FEDERACION LOCAL DE THIAIS.

La asamblea de esta F.L. celebrada el 26 de septiembre, haciéndose eco de la declaración del S.I. publicada en nuestros órganos de prensa y ciertos rumores que algunos afiliados han manifestado en la asamblea, relativo a actividades de elementos antiguos o actuales militantes de la C.N.T., que por su cuenta y riesgo comprometen el crédito moral en el presente y futuro de nuestra Organización, acuerda aprobar esa declaración preliminar del S.I. Asimismo la Asamblea por unanimidad se manifiesta en condenación rotunda, sea cuales fueren las personas que en tales trapisondas intervengan.

Al efecto de un mayor esclarecimiento y saber el alcance de cuanto se ha vertido a título de rumor, la asamblea acuerda:

- 1º-Que el S.I. y la propia C. de Relaciones de Zona Norte, en las áreas de su competencia, soliciten de todos los afiliados u organismos les comuniquen cuantas informaciones conozcan al respecto.
- 2º-Que el S.I. y la Comisión de Relaciones de Zona Norte difundan interiormente cuantos datos posean y los que hayan obtenido a razón de lo expuesto en el apartado anterior y que sean debidamente responsables, para conocimiento de todos los afiliados; paralelamente denuncia privada y pública de las personas que intervienen o han intervenido en tales actividades.
- 3º-Ninguna atenuante será concedida a los que por los motivos que fuesen, militantes del Interior o del Exilio, hayan establecido tales contactos, expulsándolos rigurosamente, sin ninguna consideración de la C.N.T., por traición a cuanto somos y representamos.

Por la F.L.-El secretario
Thiais 29 de Septiembre 1965

FEDERACION LOCAL DE ARGENTEUIL

En nuestra reunión celebrada el 17 del corriente mes dimos lectura de la documentación recibida.

Esta F.L. no tiene por costumbre de plantear problemas ni sembrar discordias en nuestra Organización ni hacer grandes discursos; pero tenemos que manifestarnos y lamentarnos que ciertos compañeros del Interior quieran maniobrar con la C.N.T. de una forma inadmisibles.

Esta F.L. rechaza toda la Cooperación Sindical Falangista y Fascista.

Por otra parte lamentamos también que nuestros militantes de la C.N.T. tengan que estar informados por las gentes ajenas de nuestra Organización cuando hay problemas a resolver de suma importancia, como es el que se ha presentado en nuestro Movimiento. Creemos necesario que el S.I. debe comprender que somos una familia confederal y que debemos estar informados por nuestros Comités en lo inmediato y resolver los problemas que puedan surgir lo más rápido posible y no dejarlos que se consuman por sí solo.

Por la F.L.-El secretario
Argenteuil 20 Octubre 1965

FEDERACION LOCAL DE CACHAN

En su Asamblea del día 3 del corriente, esta F.L. de Cachan, ha tomado conocimiento de la nota aparecida en nuestra prensa, emanando del S.I. y denunciando unos manejos que deben estar tramando algunos compañeros de España.

Consideramos contraproducente la publicación de esta nota, por la razón de que siendo nuestra prensa destinada al público, le informáis de un hecho que, aparentemente desprestigia a la C.N.T., no solamente antes de que la base de la Organización esté al corriente de esta nueva dificultad que se nos plantea, en el ya difícil camino de recuperación material y espiritual, sino también, antes de que el hecho tenga más carácter de realidad que de ficción.- Mientras no sea la propia C.N.T. la generatriz de tal apostasía, creemos que toda publicidad hecha alrededor de hechos de esta naturaleza, en lugar de impedir su gestación y desarrollo, contribuyen por el contrario a crear o mantener un clima enrarecido, nada benéfico para nuestra querida Organización y sus militantes.

Por la F.L. de Cachan. El Secretario

FEDERACION LOCAL COMB-LA-VILLE

Con fecha 17 de Octubre, esta Federación Local reunida ha leído y estudiado lo más profundamente que nos es permitido a nuestro alcance, toda vuestra documentación reservada.

Entendemos debéis continuar vuestros esfuerzos e investigaciones al objeto de des- enmascarar esta forma tan indigna e insolvente que sólo trata de destruir nuestra ín- victa Confederación Nacional del Trabajo. En este sentido ratificamos nuestra confian- za en el actual Secretariado Intercontinental, para que con nuestro apoyo moral esta maniobra quede totalmente destruida y que con toda suerte de detalles posibles lo de- nuncie en su momento oportuno a toda la opinión internacional.

Por la F.L.-El secretario

NÚCLEO DE PROVENZA

El Pleno Regional de Federaciones Locales del Núcleo de Provenza de la C.N.T. de España en el Exilio, celebrado en Marsella el domingo día 31 de Octubre de 1965, unánimemente declara:

Que, interpretando el sentir de toda la militancia nuclear, manifiesta su enérgica repulsa ante la actitud innoble de ciertos elementos castrados que tienen la osadía de reclamarse de la C.N.T. y del "Sindicalismo libertario", con el deliberado propósito de mancillar el limpio historial de la Organización Confederal, vanguardia del proletaria- do hispano, y sembrar la confusión entre los que tanto en el Interior como en el des- tierro luchan contra el régimen que oprime a nuestro pueblo;

Condema la desdichada labor que realizan y las confabulaciones que mantienen con los enemigos permanentes del progreso, de la libertad y de la justicia;

Hace un llamamiento a la responsabilidad militante para contribuir, en un apreta- do haz de voluntades, a dar la respuesta adecuada que merecen tales elementos por la mi- sión que efectúan de confusionismo y de traición, apoyando incansablemente la obra cla- rificadora del Secretariado Intercontinental;

Afirma, solemnemente, que la Confederación Nacional del Trabajo y el Movimiento Libertario Español, no cesarán jamás sus esfuerzos encaminados a dar fin con el fascis- mo, el oscurantismo y el franco-falangismo-vertical, hasta conseguir que el sol de la libertad brille de nuevo definitivamente en España.

FEDERACION LOCAL DE LA BASTIDE

Después de leídas vuestras circulares-informe (reservadas) de Septiembre y Octu- bre, esta Federación Local de Labastide Rx. reunida en Asamblea General, debe de expre- sar su indignación por los trámites y hechos que en ellas se hace referencia.

Exponemos nuestro sentir conscientes de que el Secretariado Intercontinental, sa- brá defender lo que son principios de la Organización, frente a todos los manjares que derrotistas y traidores tratan y seguirán tratando de llevar a cabo.

La segunda Circular confirma parte de lo que ya suponíamos después de leída la primera. Pero pensamos, también, que si en el Interior no faltan elementos capaces de to- das las infamias para poder alcanzar una situación, aunque sea deshonrando a la C.N.T. pensamos igualmente que puede y debe de haberlos en el Exilio.

Es por lo que esta F.L. pide al S.I. que, además de poner en antecedentes a la Or- ganización de lo que se trama y desarrolla en el Interior, así como de sus promotores y comparsas, ponga también en conocimiento de la base, los nombres de todos aquellos e- lementos que en Exilio den por bueno, acepten, hablen, escriban o actúen en favor de tal canallada, porque consideramos que en estos momentos cruciales para la C.N.T. la Organi- zación debe de conocer, no sólo la traición, sino también los traidores

Por la F.L.-El secretario

Labastide 10 Octubre 1965

NUCLEO DE BELGICA

Por los informes y complementos reservados que de vuestro S.I. hemos recibido quedamos impuestos de lo acaecido en el Interior.

Calibramos a su justa medida el golpe traicionero de que ha sido objeto nuestra organización en España y las consecuencias que en el plan moral será víctima la C.N.T. en general.

No queremos pecar ni de optimismo ni de pesimismo pero guardamos fé en la base de nuestra Organización, quien en último lugar, tenemos la seguridad que sabrá reaccionar con responsabilidad y en consonancia con su pasado revolucionario y de honradez ideológica y orgánica.

Consecuentes con nuestra responsabilidad orgánica, hemos informado a las FF.LL. de este Núcleo de la gravedad de la situación en todos los sentidos e invitándoles a estar alertas con lo que en el Interior pueda suceder.

Si en tanto que Comisión de Relaciones nos debemos a la Organización y en primer lugar a los afiliados que nos han expresado su confianza al elegirnos con sus representantes, ante la gravedad de los hechos y en tanto que militantes o en tanto que simples afiliados no podemos vacilar a manifestar nuestra más viva indignación ante los individuos que se han abrogado de unas atribuciones que nadie puede haberles otorgado y nuestra más rotunda desaprobación y desconfianza con esos manejos de colaboración con el régimen responsable de miles de compañeros muertos y de miles de trabajadores españoles.

Tened la más completa seguridad que quedamos alertas y por ello os rogamos nos tengáis informados a tenor de vuestras posibilidades de la evolución de este problema.

Por la C. de R.

El Secretario General

Bruselas 18 octubre 1965

FEDERACION LOCAL DE ORAN

Recibimos las cartas circulares reservadas, en las cuales nos damos perfecta cuenta de la inconsciencia de unos y de la mala fé de otros queriendo hundir a la C.N.T. en el lodo del sindicalismo vertical, haciendo lo imposible para apagar las únicas ascuas verdaderamente revolucionarias que aguantan el calor del antifascismo español.

En consecuencia esta F.L. condena rotundamente los artimañas y sus fomentos y pide se comunique a las FF.LL. los nombres de aquellos exilados que estén directa o indirectamente complicados en la confección del fustero pastel, para obrar en consecuencia.

Por la F.L. de Oran

El secretario

Oran, 14 de noviembre 1965

NUCLEO AUDE PYRENEES ORIENTALES

Perpignan a 26 del 9 de 1965

Pasando al asunto que nos requiere sobre la situación de la Organización creada ante la posible o efectiva colaboración de elementos que se han llamado de la C.N.T. y la corrupción de otros en el interior y en el exilio. Esta Comisión de Relaciones reunida y examinado el caso deduce: -1º Que ante el caso grave presentado y que obliga al S.I. a salir fijando posición en defensa de la Organización y alertando a la militancia sobre posibles maniobras en este sentido. Decimos que en la documentación enviada falta un complemento de la misma, por la cual debe de sincronizarse los hechos y ponerlos al descubierto a los individuos que los realizan, por bien de la Organización y de toda la militancia, para que la confusión y el desconcierto no vuelva como antaño. La claridad debe de hacerse en todos los aspectos y si hay elementos que su actuación es extraña a la Organización, por muy grandes que hayan sido como militantes, mejor para evidenciarlos. Tengamos presente las resoluciones del Congreso y la posición de la Organización en el mismo. -Comisión de Relaciones

El Secretario

FEDERACION LOCAL DE CASTRES.

Escuchada con atención y retenido el contenido de vuestra Circular reservada, nos damos cuenta que las maniobras de gran estilo continúan con el propósito de hundir en el mayor de los desprestigios a la C.N.T.

Sabemos que esto no es nuevo. Fué de ayer, de hoy y será de mañana. No por esto nuestra moral decaerá, pero será para nosotros, F. Local de Castres, una decepción si no nos dáis y dáis a conocer a la organización en general, y públicamente a la opinión, los nombres de los que diciéndose de la C.N.T. están comprometidos en tales maniobras.

Pedimos más: la militancia de esta F. Local pide la expulsión inmediata de la CNT. de tales elementos, por traidores a la misma.

No nos extendemos en más consideraciones que no escaparán a vuestro buen juicio. Sólo dos palabras más para repetiros lo que en otras ocasiones os hemos dicho: Los problemas y las causas que los motivan no son solamente para los comités, son para la militancia en general. La militancia, informada, sabrá en todo momento encontrar soluciones y respuestas adecuadas. No ponerlo en duda.

Seguros estamos de ser comprendidos en lo que son nuestros deseos que no son otros que el bien de nuestra Organización.

Por la F.L.-El secretario.

Castres 13 Septiembre 1965

=====

FEDERACION LOCAL DE BEZIERS

Leída en asamblea general vuestra circular-informe reservado, que hace referencia a las entrevistas habidas entre miembros de nuestra organización del Interior y del Exilio y miembros de los sindicatos verticales, cuyos nombres no han sido dados a conocer, esta F.L. entiende que no pudiendo ser consentido que nadie pueda hacer tamaña cosa y llamarse confederal y libertario, debe el Comité Intercontinental poner los nombres de los referidos individuos en conocimiento de todas las FF.LL. y militantes para que no puedan sorprender a nadie y sean conocidos todos.

Guardar el silencio es colaborar con los que pretenden confundir y destruir a nuestra organización.

Por la F.L.-El secretario

=====

FEDERACION LOCAL DE BEZIERS:

Acuerdo tomado en su asamblea general del día 6 de Noviembre de 1965:

PREAMBULO

A las cosas sin importancia nadie le dá valor y si la C.N.T. fuese una cosa sin importancia nadie le haría caso. Mas no ocurre así, la C.N.T. no la olvida nadie y nadie sin ella, hará nada en España.

Nos lo prueba que tiene valor, el que la desean para ellos, los comunistas, los reformistas y ahora los falangistas. Los primeros quieren una C.N.T. bajo las consignas de Moscú, los segundos una C.N.T. para medrar y servir intereses inconfesables y los terceros la quieren para apuntalar el régimen fascista de España en vías de naufragio.

El problema que hoy nos ocupa puede que sea el más monstruoso que en la larga historia de la C.N.T. se ha conocido. La C.N.T. hizo frente al problema disidente de los pro-comunistas, Maurín, Nin y otros, en los momentos álgidos y de euforia revolucionaria que produjo la Revolución Rusa. Hizo frente al treintismo Reformista que creó las bases del sindicalismo neutro y nacionalista de Pestaña.

La C.N.T. resistió gallardamente a la corriente colaboracionista y escisionista de los partidarios de una solución monárquica del problema español y resiste con energía y plena confianza de si misma contra la "nouvelle vague" de los enemigos de la C.N.T. y del anarco-sindicalismo, los cuales corrigiendo y aumentando el proceder de los que más tarde firmaron el manifiesto de los treinta, (los treinta judas que dijo Ri-

cardo Sanz,) en la época de Primo de Rivera. Cuando la dictadura se caía por el propio peso de su fracaso, y para evitar sobresalto revolucionario del pueblo, intentaron atar de pies y manos a la C.N.T. en el pacto de San Sebastián. Con Lerroux, Alcalá Zamora, Miguel Maura el de los 108 muertos y demás monárquicos sin corona.

Los émulos de ahora van más lejos: Pactan para salvar... ¿Para salvar, qué? los intereses y la responsabilidad jurídica de los que han aumentado sus riquezas y de los que se enriquecen a costa del sudor y la sangre del pueblo, y también para evitar sobresaltos revolucionarios, en la posible próxima sucesión del gran asesino Franco.

Si cuando la Dictadura de P. Rivera, por las salpicaduras de sangre vertida por miles y miles de obreros del brazo y del cerebro martirizados y asesinados por las hordas de Falange y Requetés. ¿Lo han olvidado estos renegados COOPERADORES?

Hoy que Franco pelagra, chochea y marcha sostenido con bastones, el problema de la sucesión y continuidad política de España, es la preocupación número uno, de todos los que jurídicamente se les puede calificar de criminales de guerra y usurpadores de una legitimidad civil, removiéndolo cielo y tierra; desde los servicios secretos americanos, a los organismos católicos dirigidos y controlados por Roma y los órganos de Falange orientados por antiguos S.S. de la Gestapo Hitleriana, planifican una solución viable, que les permita continuar con las riendas en la mano de la cosa pública.

Más el mayor obstáculo para ello, el nudo gordiano que puede desbaratar sus planes es la C.N.T.

La C.N.T. siendo una organización capaz de jugar un papel revolucionario la temen estos señores más arriba mencionados, y estiman necesario, destruirla, pero... ¿Cómo? ¿Atacarla de frente? Ni pensarlo, semejante ataque no haría más que reforzarla.

La mejor táctica, para ellos, es la filtración, el soborno y la difamación. Tomar los puntos claves y crear un ambiente psicológico, de desconfianza, confusión y derribo. Destruyéndola y deshonrándola. Haciendo de forma, que se reniegue a sí misma, bajo el pretexto, que al hacerlo, serviría mejor a la causa de la lucha contra el franquismo.

Constatamos, por las pruebas documentales recibidas del S.I. como también por la circular informe de la S.A.C. y particularmente, por el artículo del compañero Rudiger, perteneciente a la misma, que ciertos elementos de un pasado solvente en la C.N.T. y en el anarquismo, han traicionado las ideas, trabajando y propagando por la constitución de la A.S.O. heredera de la C.N.S. y entrando en negociaciones con los gerifaltes Falange y el Franquismo para dictaminar y repartirse los cargos de la nueva Sindical sucesora de los Sindicatos Verticales.

Constatamos también, que la obstrucción sistemática llevada a cabo por ciertos elementos, en el Congreso de Montpellier, y el ataque sistemático contra componentes del S.I., corresponde a la ORQUESTACION del plan de eliminación de la C.N.T.

Ante la claridad de los hechos y en vista de terminar una vez para todas, los actos de TRAICION, pedimos, como sanción mínima la EXPULSION de todos los elementos que componen este grupuelo Cooperador y sanciones para todos aquellos que conscientes o inconscientemente les hagan el juego, declarándolos públicamente como afectos al servicio del enemigo de la libertad y del proletariado español.

Por la F.L.-El secretario

=====

FEDERACION LOCAL VILLEFRANCHE S/S.

Leída en esta F.L. la documentación que de vuestra parte nos ha llegado, referente a la concomitancia vil y despreciable de ciertos individuos del Interior, con la representación sindical del fascismo español.

Considerando la posibilidad de que en el Exilio pudiesen existir individuos de esa misma moral, contraría a todos los intereses de nuestra organización, pedimos la expulsión inmediata y la publicación de sus nombres, sin mirar quienes pudiesen ser.

Os rogamos, que dado al problema del Interior, la organización se encuentra en condiciones de poder responder en todo momento a las maniobras canallescas, de dentro y de fuera; estando los compañeros informados sobre todo lo que pudiese existir a este respecto.

15-10-65.-Por la F.L.-El secretario

COMISION DE RELACIONES

NUCLEO DE PANAMA (F.L. Panamá)

Panamá, 1 de noviembre 1965

No es la primera vez que la C.N.T. tiene que salir al paso, cobrándole el camino; a ciertos militantes confederales, unas veces por desviación ideológica y otras por franca concomitancia con sus enemigos seculares.

El turno le ha tocado ahora a un puñado de hombres sin cabeza que, diciéndose militantes y abrogándose la representación del CN confederal en el Interior de España, están pactando, nada menos que con el mismísimo Franco, representado por un tal Munos Alonso. Es casi seguro que esta mascarada quede en aguas de borraja, como dice el refrán, pero ateniéndonos a que no hay enemigos pequeños y, teniendo a la vista el último informe reservado del S.I., no podemos ni debemos esperar a que se produzca o, bien su aborto, o una entente con Falange y el Caudillo, que lleve la firma apócrifa de un Comité Nacional de la C.N.T. en el Interior de España, (sin sentar nuestra posición como militantes confederales.

La principal diferencia entre un militante auténtico y un falso, estriba en que el auténtico no oculta sus ideas y mucho menos sus intenciones, mientras que el falso se deja arrastrar por el enemigo al terreno que a este le sea más fácil para amularlo a él y a lo que representa. El último Congreso ha sido escenario de uno de estos hombres sin cabeza. Por espacio de horas el Comicio confederal ha oído silenciosamente el informe de este "delegado" del Interior de España y, a pesar del furo de los que cedieron la tribuna, jamás llegaron a sospechar que ante ellos tenía un hombre con doble personalidad confederal.

Nos damos perfecta cuenta del abismo que existe entre luchar contra Franco dentro de España a hacerlo teniendo tierra y agua por medio: pero este reconocimiento y respeto no les da derecho a los del Interior, en nombre de la C.N.T., a sentarse en mesa redonda con Falange española. También los del Exterior tenemos derecho, y grandes deseos, de solucionar el problema de España, pero mientras nos sintamos libertarios jamás pactaremos con Franco, no ya ante el hipotético caso de unos Sindicatos Verticales minados por el Opus Dei, sino aunque la caída de su régimen dependiera de un pacto con ellos. Ya el Secretariado Intercontinental ha desautorizado públicamente a esos ~~negociados~~, pero si esos elementos están empeñados y creen firmemente en que le están haciendo un bien a la C.N.T. con ese abrazo de Vergara, no será este el primer intento: vendrán otros, aun más graves, en la medida que pierde terreno la dictadura. No ganamos nada con refrescarles la memoria a esos nuevos Fouché, pero si podemos dejar sentados, de una vez por todas, que la C.N.T., dentro o fuera de España, mantendrá su línea revolucionaria cual es la de una conducta afín de sus principios.

La ética libertaria no es solo una palabra, sino una concepción que adorna la conducta del individuo y del Movimiento.

Así piensa este Nucleo de Panamá y deseáramos saber la opinión que tenéis vosotros sobre este candente problema.

Por la C. de R. El Secretario

FEDERACION LOCAL DE PARIS

RESOLUCION ADOPTADA POR UNANIMIDAD EN LA ASAMBLEA GENERAL QUE SE CELE-
BRO EN ESTA FEDERACION LOCAL EL DIA 3 DE OCTUBRE 1965

La F.L. de Paris ha sido impuesta en el corriente del mes de septiembre, por documentación directa y fidedigna recibida de Madrid, de las negociaciones desarrolladas en dicha capital entre un grupo de militantes de la C.N.T. del interior y representantes del Instituto de Estudios Sociales y Cooperativos de la C.N.S. con el asentimiento de los jefes más notorios del Estado Fascista impuesto a nuestro país al socaire de una sublevación militar-reaccionaria seguida de tres años de guerra civil, y cuyas secuelas están lejos de haber desaparecido.

Va de sí, que, a pesar de ciertos síntomas de interesada liberación, anunciada por una ruidosa y bien orquestada campaña de los servicios del Ministerio de la PROPAGANDA franquista, ningún elemento positivo ha aparecido hasta hoy, que restablezca el equilibrio indispensable de la coexistencia y en las relaciones entre las diversas corrientes sindicales, sociales y políticas.

Las causas que originaron el drama de julio de 1936 siguen teniendo vigencia; los grupos de sostén y presión son los mismos; los efectos del triunfo del fascismo y de la derrota del pueblo español no han desaparecido, en consecuencia nada permite ni aconseja nuestra posición de hostilidad y de no reconocimiento de un estado de hecho político basado en el totalitarismo, en la intolerancia y en el terror.

Así, el abismo que separa a la C.N.T. y otros sectores que militan por formas más concretas de libertad y justicia social, han pretendido franquearlo, de manera ligera e irresponsable, un grupo de libertarios a los cuales nos unía, además del respeto y la afición fraternal un pasado de luchas y sufrimientos comunes.

Es teniendo precisamente en cuenta los antecedentes históricos del pasado español, la presencia permanente y sin compromisos en la lucha por la libertad de la C.N.T. y la personalidad de los militantes que hoy la evidencian, lo que nos obliga a invitar a ese grupo de compañeros a una serena reflexión, a un correcto análisis de la situación que pueden crear en la C.N.T. y a que abandonen las gestiones iniciadas y recuperen su independencia y libertad de acción en el seno de la Organización. Invitamos igualmente a todos los militantes de la C.N.T. y especialmente a los del interior a que se muestran vigilantes y colosos de los principios que informan la C.N.T., y a restablecer su unidad orgánica y de acción ante las transformaciones político-sociales que el desgaste del franquismo permite presagiar a corto plazo.

Ninguna actitud equívoca, ningún falso paso, puede venir del M.L. No puede ser y no será la C.N.T. la que entre en el Circuito interno del régimen fascista para juzgar la claudicante posición y vanguardia social, o de una quimérica oposición constructiva. No puede ser y no será la C.N.T. quien virtualice como uso y costumbre, como regla normal, entre el pueblo español, un régimen político cuyos principios doctrinales están compuestos por los prebostes ideológicos del fascio italiano y del nacional socialismo hitleriano.

Partidarios por tradición revolucionaria y humanista de la concordia entre todos los españoles, y por elevación entre todos los pueblos, consideramos que las condiciones para un diálogo constructivo y

.../...

para una convivencia fraternal y confiante se hallan reunidas el día que el fascismo restituya al pueblo español el gozo de toda su plena soberanía, o el día que ese mismo pueblo sepa inteligenciar las vías y los medios para conquistarla.

Entre tanto ese feliz acontecimiento adviene, los hombres de la C.N.T. del interior de España y del Exilio deberán concentrar sus esfuerzos a restablecer la confianza y la cohesión entre sí, y a la busca de una línea de conducta y de acción que nos sitúe en condiciones óptimas de recobrar una personalidad y una situación harto precaria hoy en España.

Sentadas las primicias que anteceden, marcada así nuestra posición ante quienes por ofuscación u omisión tienden a disvirtuar el cometido histórico de la C.N.T., debemos igualmente evidenciar a quien teniendo la obligación de virtualizar situaciones propicias para una mejor inteligencia entre los libertarios de dentro y fuera de España, adoptan actitudes de inhibición oportunista, dologando a las calendas un problema que un fraternal diálogo establecido a tiempo podía haber evitado.

El S.I. de la C.N.T. de la España en Exilio, era conocedor de esos contactos desde varias semanas antes de la celebración del Congreso de FF.LL. de Montpellier. Ni informó entonces, ni lo hizo a la Organización reunida en Congreso. Forzada la mano por una situación más enrarecida y por la sana reacción que se ha operado en algunos Núcleos de militantes, el S.I. publicaba en nuestro portavoz "Espoir" a últimos de septiembre, una nota condenatoria, cuyo precedente como norma de información lo hallaremos en nota similar publicada en el Boletín de A.S.E. para condenar la política errónea de A.S.O. Cierta es igualmente que posteriormente seguía una denominada reservada circular informativa que confirmaba cuanto era de conocimiento público.

Como en ocasión la condenación de A.S.O. entendemos ahora que no es con ukases autoritarios y públicos que debe informarse a la Organización, ni es ese un proceder responsable para resolver los problemas internos de la misma.

La F.L. de París manifiesta su disgusto por el silencio observado por el S.I. durante tantos meses y condena los métodos de información instaurados en nuestros medios, que consiste en sorprender a los afiliados con notas públicas sobre problemas cuyas primicias nos pertenecen y reivindicamos.

La F.L. de París

Paris, 4 de octubre 1965

NUCLEO DE INGLATERRA

En fecha 18 del corriente, el diario londinense de la mañana "Daily Telegraph", daba la siguiente noticia: "Ha sido firmado en Madrid un convenio entre representantes de los sindicatos estatales y antiguos líderes de la organización anarquista ilegal Confederación Nacional del Trabajo, con miras a crear una sola organización para todos los trabajadores españoles. - "La nueva organización reemplazaría 24 federaciones oficiales a las que tendrían que pertenecer todos los trabajadores. El convenio declara el derecho de huelga."

A dicha noticia se ha contestado, por parte de este Núcleo con la siguiente declaración: -En conocimiento de que un grupo de hombres que pertenecieron a la CNT han elaborado un "pacto de convivencia" con los representantes de los Sindicatos franquistas, en España debemos declarar: 1º-Que, la CNT, Organización Sindical de inspiración anarquista, defensora por principio de los intereses de la clase explotada, y también por principio contraria a los intereses del capitalismo y del Estado en todas sus manifestaciones, no puede aceptar, bajo ningún concepto, la irresponsabilidad que ese "pacto" encierra. 2º-Que, la CNT luchó contra el fascismo y sus aliados durante el período de la guerra civil española, sacrificando miles de sus militantes para impedir que en España triunfara la tiranía, franquista o de cualquier orden. 3º- Que, por razón fundamental de ética, no pueden los hombres de la CNT en calidad de tales, entrar en vergonzoso contubernio con los representantes del fascismo sin traicionarse a sí mismos y traicionar también a cuantos por el fascismo fueron inmolados en campos de batalla, campos de concentración, contingentes de trabajo forzado, jefaturas de policía y prisiones donde muchos de estos aún purgan el delito de luchar por la libertad del pueblo español. 4º- Que aquellos que diciendo pertenecer a la CNT, y a los 26 años de dictadura pactan con esta, deben hacerlo renegando de su pasado, quedando inmediatamente descalificados con el agravante de que, "pactar con el enemigo" es un atentado a la integridad personal y acto de traición. 5º- Que, la CNT solo puede ser identificada como la genuina expresión del conjunto de hombres que la integran, y que nadie está facultado para abrogarse su representación si no es mediante el resultado de la consulta normalmente verificada a través de sus Comicios, donde directa o indirectamente todos sus adherentes puedan estar representados, hacer oír su voz y establecer resoluciones de carácter colectivo de manera responsable. Lo contrario es chantaje entreguista que no podemos silenciar.

El Núcleo de la CNT exilado en Gran Bretaña, se compadece de la flaqueza de esos, nuestros compañeros de ayer, y condena su infantil actitud diversionista de concesión a la burocracia de los Sindicatos Verticales haciendo causa común con quienes tan graves daños han infligido a la CNT, al Movimiento Libertario y al antifascismo en general. Nos congratulamos de

que nuestros compañeros en España hayan reaccionado frente a esa desgraciada maniobra, premeditada y alevosa, que igualmente habrá de ser denunciada por cuantos trabajadores son víctimas del abominable y desprestigiado régimen que los tiraniza.

El fascismo representado por Franco, promotor de la sangrienta guerra civil rubricada por 26 largos años de escarnio, humillaciones y asesinatos en masa, trata de hallar salida a su perfidia; para ello quiere utilizar unos hombres sin reparar que esos hombres serían sacrificados de inmediato al meloch de su propio descrédito. Pese a las convivencias y confabulaciones, el río de sangre, esa gran tragedia que separa a la CNT del régimen franquista, es obstáculo infranqueable sobre el cual no es posible "elevar puentes" sin caer en el perjurio. El fascismo es símbolo de alta traición por atentatorio a la dignidad social de los pueblos aquellos que con el fascismo se confabulan solo pueden cosechar la expropiación de los trabajadores, entre los cuales nos encontramos los miembros de la CNT exilada en Gran Bretaña.

COMISION DE RELACIONES DEL
NUCLEO DEL TARN

Respondiendo a la proposición de una F.L. por que el Núcleo manifestará su protesta hacia el acto bochornoso que representa el intento de entrega de la C.N.T. al franquismo, esta C. de R. es hace presente que el Núcleo del Tarn condona unánimemente y de la manera más rotunda tal traición.

Conscientes todas las FF.LL. de la gravedad de los momentos actuales, hacen presente a ese Secretariado su entera adhesión y su confianza en que proseguiréis la lucha contra todos los que se proponen deshonar la Organización confederal para lograr su desaparición.

Es evidente que, ante la reacción orgánica, muchos de los complacientes con la traición harán marcha atrás ; pero no es menos cierto, que quienes a tal grado de descomposición han llegado, reincidirán en sus propósitos cuando la ocasión los parezca oportuna.

Esta C. de R. considera, consciente de expresar el sentir de la gran mayoría de compañeros que, frente a los hechos concretos de los enemigos de la C.N.T., precia, además de la protesta verbal, la puesta en vigor de actos que patenticen el sentir general de la Organización.

Considera, además, que todos cuantos deformen, ataquen o desvirtúen los principios y finalidades de la CNT se excluyen automáticamente ellos mismos de la misma, y que la Organización debe de refrendar tal posición excluyéndolos igualmente de su seno.

Pide, por tanto, que cuantos actúen ayuden o favorezcan los ataques a lo que son principios y finalidades de la C.N.T., sean expulsados de la Organización.

Por la C. de R. del Núcleo del Tarn
El Secretario

23, noviembre 1965

FEDERACION LOCAL
"LOS SAUVAGES"

Reunida esta F. L. en Asamblea general el 3 de noviembre de 1965 ha tomado conocimiento de toda la documentación recibida por conducto orgánico y que hace referencia a lo que en nombre del Sindicalismo Libertario se tramita en Madrid con los Sindicatos Verticales.

Entendemos dar voto de confianza al S.I. para que siga todo lo que hace referencia a este asunto, y, asimismo, para que cuando lo creáis oportuno sometáis a toda la Organización las medidas a tomar.

Aunque tenemos una opinión de ese asunto, estimamos que el S.I. trabaja para neutralizar los efectos de esa situación.

Por todo lo expuesto, creemos que es el S.I. el que, en el momento oportuno, resumirá sobre la situación y las medidas a tomar.

Por la F. Local

10, noviembre 1965

El Secretario

FEDERACION LOCAL DE
PANIERS

Reunida esta F.L. después de leer vuestra circular (Reservada de fecha Septiembre 1965) que trata del "pastelco" que algunos llamados compañeros llevan con los Sindicatos Verticales.

Acuerda que el S.I., sin pérdida de tiempo, debe comunicar a la Organización los nombres de los compañeros del Exilio que, llamándose de la C.N.T., intervienen en este bochornoso intento, afin que la Organización sepa a qué atenerse con estos llamados compañeros.

Paniers, 3 octubre 1965

Por la F.L.
El Secretario

COMISION DE RELACIONES DE
BRETAÑA

Impuestos de la información currada en vuestras circulares (reservadas) concerniente a la traición que han llevado a cabo ciertos elementos del Interior, condenamos inexorablemente a todos los traidores que han abdicado aceptando el diálogo con los jerifaltes del Sindicatisme-Vertical-falsista traicionando a la Organización y al Movimiento libertario, siendo partidarios de que se denuncie en toda la prensa afin, a todos los traidores que han intervenido en la traición.

Aprobamos vuestro esfuerzo y gestión al respecto.

Nantes, 17 noviembre 1965

Por la C. de R. de Bretaña
El Secretario

FEDERACION LOCAL DE
VIC-FEZENZAC

En su reunión de esta F.L. de Vic-Fezenzac del Moloo del Alto Garona-Gers acordó, por unanimidad de sus doce compañeros que la componen, en su asamblea celebrada el día 11 de los corrientes, dar toda su confianza a los Comités Responsables de España y del Exilio que defiendan los principios, tácticas y finalidades para lo que fue creada y, en sus acuerdos libremente tomados en sus diferentes Comicios por nuestra Confederación Nacional del Trabajo.

Condena todas las bajas maniobras que unos cuantos desaprensivos han tomado en España por cuenta propia, y sin que nadie los haya autorizado orgánicamente, para hacer pactos de ninguna clase con los verdugos del noble pueblo español en general y de la C.N.T. en particular.

Por lo tanto, estamos incondicionalmente al lado del S.I. para que, con los medios que disponga y tenga a su alcance, denuncie públicamente a todos los que movidos por inmundas pasiones, quieren llevar con la sigla de la Organización confederal a ésta hacia los bajos fondos de sus indignos y oscuros designios.

Esta F.L. aprueba vuestra labor de defensa del anarcosindicalismo.

Vic-Fezenzac, 12 noviembre 1965

Por la F.L.
El Secretario

FEDERACION LOCAL DE BURDEOS

Consideramos que, para evitar en lo posible confusiones y malos entendidos, no sólo entre la militancia confederal y libertaria, sino entre la opinión pública, ante las noticias dadas por la prensa francesa, comunicando ésta, en sus columnas, que un grupo de "antiguos anarquistas" firmaron juntos con verticalistas y falangistas un pacto de convivencia que tiende a la anulación completa de la C.N.T. y otras organizaciones obreras, y a la creación de una Central Sindical Unica, bajo la dirección del régimen franquista.

Y, ante la traición hecha a la C.N.T. por esos individuos falcos de conciencia social y revolucionaria, leídas que fueron en la Asamblea celebrada por esta F.L. el domingo día 21 del corriente, las últimas circulares enviadas por vosotros, se acordó lo que sigue :

"La F.L. de Burdeos recaba del S.I. haga públicamente una declaración en toda prensa, señalando la posición de la C.N.T. de España en Exilio, frente a las maniobras llevadas a efecto por un grupo de indecibles en Madrid, pactando con los Sindicatos Verticales franquista y su régimen.

Incluyendo también en dicha declaración pública los manejos de la A.S.O.

26 noviembre 1965

Por la F.L. de Burdeos
El Secretario

FEDERACION LOCAL DE CLERMONT - FERRAND

Esta F.L. de la C.N.T. de España en Exilio de Clermont-Ferrand reunida en su Asamblea general ordinaria el día 28 de noviembre 1965, acuerda, por unanimidad, hacer pública su posición, y expresar su más indignada protesta por las "Negociaciones entreguistas cooperadoras" llevadas a cabo por esos fariseos traidores, que, llamándose "Conetistas Libertarios" quieren ^{entropar} el enemigo más grande de los trabajadores y del Pueblo español, a la única Organización que todavía conserva y conservará su ideal revolucionario, por que sus militantes lo llevan metido en las venas que hacen circular su sangre.

Condema la desdichada labor que realizan esos Judas, que tienen el cinismo de llamarse "Conetistas Libertarios". Y que uno de ellos tuvo la osadía de presentarse ante en Congreso celebrado últimamente en Montpellier y dar la lata durante tres buenas horas a los delegados allí reunidos, y no tuvo la gallardía de mencionar siquiera lo que se llevaba entre manos.

30 noviembre 1965

Por la F.L. de Clermont-Ferrand
El Secretario